Zeitschrift: Der Geschichtsfreund : Mitteilungen des Historischen Vereins

Zentralschweiz

Herausgeber: Historischer Verein Zentralschweiz

Band: 121 (1968)

Bibliographie: Bibliographie der V Orte

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 28.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Bibliographie der V Orte

LUZERN

1966. Mit Nachträgen 1965.

Josef Elmiger

FI = Freie Innerschweiz Gfr. = Geschichtsfreund

LNN = Luzerner Neueste Nachrichten

LT = Luzerner Tagblatt

Vtl. = Vaterland

Abglanz des Überirdischen inmitten von Vergänglichkeit. St. Martin auf Kirchbühl, ein bauliches Kleinod im Luzernbiet: LNN 31. 10. 66. (Abb.).

Abschied von der alten Kaplanei in Rothenburg: Vtl. 30. 8. 66. (Abb.).

Adligenswil rechnet mit einer großen Entwicklung: LT 14. 5. 66. (Abb.).

Aesch - Entwicklung zum Friendorf: LNN 30. 4. 66. (Abb.).

Alberswil — Bauerndorf ohne Schulden: LNN 31. 12. 66. (Abb.).

Altbüron - Kuriosität durch einen Tunnel: LNN 23. 7. 66. (Abb.).

Althaus, Friedrich P.: Robert Schürch 1895—1941: Kunstnachrichten 2 (1966), H. 10. (Abb.).

Altishofen — Das Schloß A' harrt der Renovation: LT 20. 5. 66. (Abb.).

Annovazzi, Giovanni: Condizioni e tentativi di riordinamento delle missioni estere capuccne durante la Ia metà del secolo 19. Il ruolo d Mons. Anastasio Hartmann: Collectanea Franciscana 36 (1966).

— Tentativi di Mons. Anastasio Hartmann O.F.M. Cap. per il riordinamento delle missioni cappuccine (1857—1860). Tesi Roma. Roma, 1966.

Aepli, Hubert: Stand, Probleme und Perspektiven der Luzerner Hochschulplanung: Schweizer. Hochschulzeitung 39 (1966) 213—231. (Abb.).

Assemblée — 9° a' générale et 10° réunion technique de l'Union internationale pour la conservation de la nature et de ses ressources du 22 juin au 2 juillet, à Lucerne: Pêcheur et chasseur suisses 18 (1966) 449—450.

Baldegg — Die dichtende Schwester in Baldegg: Vtl. 28. 1. 66. (Abb.). [Betr. Sr. Clarita Schmid].

Ballmer, Karl: Ignaz Paul Vital Troxlers Auferstehung. Besazio, 1966.

Ballmoos, Das, soll erhalten bleiben. Ein Hochmoor im Mittelland: LNN 17. 8. 66. (Abb.).

Beck, Carl: Die neue Statue des hl. Georg auf dem Torbogen des Surseer Hintertores: Luzerner Landbote 20. 5. 66. (Abb.).

- Berann, Heinrich C. und Brunner, Pierre: Zürich—Luzern. Panorama der Zentralschweiz. Zürich, Balzer «Kartenhaus», 1966. 1 Beil.: Kommentar zum Panoramabild v. H.C. Berann.
- Beromünster. Wie steht es mit dem Bau der Kant. Mittelschule in Beromünster?: Anzeiger für das Michelsamt 58 (1966), Nr. 50. (Abb.).
- Betrachtung einer Schweizer Stadt: Luzern: Echo. Zeitschrift der Schweizer im Ausland 46 (1966), Nr. 4, 14—15. (Abb.).
- Bitzi, Albert: Von der Lebensweise der alten Entlebucher. (S. A. aus d. «Emmenthaler-Blatt», Nr. 204, 1965). Langnau i. E., 1965. (Abb.).
- Die Eremitenbrücke auf Hl. Kreuz [im Entlebuch]. (S.A. aus «Entlebucher Anzeiger», Juli 1966). Escholzmatt, 1966. (Abb.).
- Zehntenleistungen. Übrige Naturalleistungen an Pfarrer und Kirche: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 38 (1965) 1—8. [Betr. Pfarrei Entlebuch].
- Blaser, Fritz: Zur Einführung des Steindrucks in Luzern: Gutenberg-Jahrbuch 40 (1965) 220—223.
- Boesch, Gottfried: Das Siegel des Historischen Vereins der V Orte: Gfr. 119 (1966) 177-213. (Abb.).
- Bosch, Reinhold: Richensee: Heimatkunde aus dem Seetal 39 (1966) 7-22. (Abb.).
- 40 Jahre Heimatkunde aus dem Seetal. [1926—1966]. Inhalt der ersten 38 Jahrgänge. Mit Ortsregister: Heimatkunde aus dem Seetal 39 (1966) 26—27, 28—42.
- Böschenstein, Hermann: Luzerner in der Bundesversammlung: LT 11. und 17. 8. 66.
- Brauchtum in der Zentralschweiz. Hrsg. v. Verkehrsverband Zentralschweiz. Luzern, 1966. (Abb.).
- Bridel, Gustave: Oberst Eduard von Goumoëns 1874—1959: Berner Zeitschrift für Geschichte und Heimatkunde 1966, 33—40. (Abb.).
- Briner, Andres: Musica Nova in Luzern: Schweizer. Musikzeitung 106 (1966) 311—312.
- Brot, Unser tägliches: Kompaß 61 (1966), Nr. 32. (Abb.). [Betr. Ausstellung «Model und Gebäck im Laufe der Jahrhunderte» im Hotel Richemont Luzern].
- Bucher, Erwin: Die Geschichte des Sonderbundskrieges. Diss. Zürich. Teildr. Zürich, 1966. (Abb. und Karten).
- Bucher, Walter: Die Geistlichkeit der Pfarrei St. Peter und Paul zu Willisau: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 4. (Abb.).
- Verzeichnis der Willisauer Pfarrherren, Schluß: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 1. (Abb.).
- Bühlmann, Walbert: Anastasius Hartmann. Ein Beitr. zur Geschichte der Caritas und der Entwicklungshilfe in Indien: Caritas 44 (1966) 95—100.
- Anastasius Hartmann. Ein Beitr. zur Geschichte der Missionsschule: Schweizer-Schule 53 (1966) 224—229.
- Bühlmann, Walbert: Anastasius Hartmann, ein Leben in der Kirche: Ite. Missionsbote der Schweizer Kapuziner, März 1966, S. 41—47.
- Das Phänomen der Krankheit von Bischof Anastasius Hartmann (1803—1866): Collectanea Franciscana 36 (1966) 392—414.

- Pionier der Einheit: Bischof Anastasius Hartmann. Zürich etc., 1966. (Franziskanische Lebensbilder 7).
- Bürgi, Erwin: Alterssiedlung Eichhof, Luzern: Schweizer Journal 32 (1966), Nr. 9, S. 54. (Abb.).
- Bürkli, Adolf: Einweihung des Muoshofschulhauses in Malters, 23. Oktober 1966: Gemeindechronik Malters 11 (1966). Sonderausg. 1—32. (Abb.).
- Burri Alois: Offentliche Beurkundung nach luzernischem Recht. Diss. iur. Zürich. Aarau, 1966.
- Burtscher, Hugo: Purtscher / Purtschert. Familiengeschichte der Burtscher, Brutscher... Mit Beitr. v. Karl Purtscher und Guido Burtscher. Lustenau, 1965. (Abb. und genealog. Taf.)
- Bußmann, Hans: Die Entwicklung des Lehrlingswesens im Kt. Luzern: Luzerner Schulblatt 81 (1965) 92-96. (Tab.).
- Bütler, Josef: Aus der Geschichte der Mittelschulreform von 1866: Anzeiger für das Michelsamt 58 (1966), Nr. 26.
- Die Reorganisation der Mittelschulen LU im Jahre 1866 in Dokumenten: Jahresbericht der kant. Mittelschule Beromünster 100 (1965/66) 1—28.
- Carl, Lea: Gitter. (Die Architektur der Schweiz, Bd. 2). Zürich, 1964 [Darin auch Gitter aus dem Kt. Luzern]. (Abb.).
- Dagmersellen Nachkriegsjahre brachten Bevölkerungsanstieg: LNN 19. 11. 66. (Abb.).
- Dahinden, Justus: Hostellerie Rigi: Bauen und Wohnen 74 (1966) 305—306. (Abb.).
- Degen, Rudolf, Drack, Walter und Wyß René: Helvetia antiqua. Festschrift Emil Vogt. Zürich, 1966. [Darin Berichte über Luzerner Funde].
- Denkmalpflege im Willisaueramt: Vtl. 20. 10. 66.
- Dichter Der D' des Sempacherliedes. Schweizer. Blasmusikzeitung 55 (1966) 152—153.
- Doppleschwand kleinste Gemeinde des Amtes Entlebuch: LNN 26. 2. 66. (Abb.).
- Dünkelbohrer, Der letzte, am Napf: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 2. (Abb.).
- Duß, Josef: Geschichte der Schulen der Gemeinde Romoos: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 39 (1966) 1-24. (Abb.).
- Eberle, Erich: Bischof Anastasius Hartmann. Seiner Vollendung vor 100 Jahren zum Gedenken, [1803—1866]: Antonius 33 (1966) 119—126. (Abb.).
- Egolzwil Wo sich zwei Bäche kreuzen: LNN 1. 10. 66. (Abb.).
- Egolzwilersee, Der, unter Naturschutz: Vtl. 10. 8. 66. (Abb.).
- Emmengger, Emil: Die Unwetterkatastrophe im Entlebuch am 4. Sept. 1936: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 39 (1966) 25—53. (Abb.).
- Entlebuch Amtshauptort mit Tradition: LNN 12. 2. 66. (Abb.).
- Entlebuch, Das: Tal der Landwirte: LT 23. 6. 66. (Abb.).
- Vielfältiges Amt E': Vtl. 18. 8. 66. (Abb.).
- Entwicklung, Die, der Sozialfürsorge in der Stadt Luzern: FI 27. 5. 66. (Abb.).
- Ermensee Sankt Luzia in Ermensee. Für einen Abend steigt der Sternenhimmel in ein Bauerndorf: Vtl. 4. 3. 66. (Abb.). [Betr. «Fridlistag»].
- Escholzmatt auf «Paßhöhe» zwischen Bern und Luzern: LNN 6. 8. 66. (Abb.).

- Fehlmann, Hans Rudolf Vital: Die älteste Apotheke in der Schweiz: Schweizer. Apotheker-Zeitung 104 (1966) 861—862. [Betr. die heutige Weinmarkt-Apotheke in Luzern].
- Fehr, Karl: Josef Vital Kopp †: Neue Zürcher Zeitung 187 (1966), Nr. 4074.
- Felber, Johann Kandid: Ein vorbildlich restaurierter Luzerner Speicher: Heimatschutz 61 (1966) 16—19. (Abb.). [Betr. Stechenrainmühle bei Hellbühl].
- Fieberkurve Die F' der kranken Reuß: Heim und Leben 35 (1966), Nr. 34, S. 2—3 und 38. (Abb.).
- Fischbach mit Bad ohne Fisch: LNN 11. 6. 66. (Abb.).
- Fischer-Baumann, Josef: Heimatkundliches aus Geiß: Heimatkunde aus dem Wiggertal 24 (1965) 8—31. (Abb.).
- Flühli absolut größte Gemeinde: LNN 30. 7. 66. (Abb.).
- Frei, Hans: Vierwaldstättersee. (Die Panorama-Bücher). Kreuzlingen, 1966. (Abb.). Fries, Othmar: Geschichte der Luzerner Hotellerie. Luzern, 1966. (Abb.).
- Füeg, Franz: Kirche Meggen. Entwurf 1961: Bauen und Wohnen 1966, 185. (Abb.).
- Kirche in Meggen bei Luzern: Bauen und Wohnen 1966, 455-469. (Abb.).
- Fulgentius de Camugnano: Bishop Hartmann. Allahabad, 1966. (Abb.).
- Galerie Räber, Luzern. Albert Féraud. Ausstellung 10. Januar bis 10. März 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Pierre Dmitrienko. Ausstellung 23. Mai bis 6. Juli 1966. Luzern 1966. (Abb.).
- Alexander Istrati. Ausstellung 21. März bis 10. Mai 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Karl Fred Dahmer. Ausstellung 13. August bis 4. Oktober 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Ben Ami. Ausstellung 10. Oktober bis 10. Dezember 1966. Luzern 1966. (Abb.). Galliker, Joseph M.: Das Banner von Luzern: Luzern im Wandel der Zeiten, H. 39. Luzern, 1966. (Abb).
- Gasser, Urs: Sedimentologische Untersuchungen in der äußeren Zone der subalpinen Molasse des Entlebuches: Eclogae geologicae Helvetiae 59 (1966) 723—772. (Abb.. und 1 Karte). Zugl. Diss. Bern.
- Geiselmann, Joseph Rupert: Josef Heinrich Alois Gügler 1782—1827. In: Neue Deutsche Biographie, Bd. 7 (1966) 253—254.
- Gelfingen seit 900 Jahren mit Schloß Heidegg verbunden: LNN 23. 4. 66. (Abb.).
- Gemeinden rund um Luzern 1966: LT 30. 12. 65. (Abb.).
- Gettnau fast keine Straßensorgen mehr: LNN 25. 6. 66. (Abb.).
- Gmür-Zemp, Gallus: Ein alter Wunsch wurde erfüllt. Das Werden der neuen Kirche in Meggen: LNN 23. 6. 66. (Abb.).
- Grabungskampagne, Die letzte, in der Steinzeitsiedlung Egolzwil: FI 1. 7. 66. (Abb.).
- Grogg, Max: Die Höhlen von St. Urban: Der kleine Bund 116 (1965), Nr. 108. (Abb.).
- Großdietwil die dritte Kirche am gleichen Turm: LNN 16. 7. 66. (Abb.).
- Großenbacher, Walter: Herbst in Sörenberg: Die Alpen 42 (1966) 90-92.
- Großwangen Die alte «Pinte» in Großwangen ist nicht mehr: LT 26. 7. 66. (Abb.).

- Gruner, Erich und Frei, Karl [Hrsg.]: Die Schweizerische Bundesversammlung 1848—1920. Bern, 1966. [Darin: Bd 1, S. 251—292 Biographien Kt. Luzern].
- Hablützel, Herbert: Die Wappensammlung Gernet Luzern. [Depositum auf der Stadtbibliothek Winterthur]. Winterthur, 1965. 6 Bl.
- Häfliger, Alois: 100 Jahre kantonale Mittelschule Willisau: LT 8. 7. 66. (Abb.).
- Hämikon Können sich 2 Enklaven halten?: LNN 16. 4. 66. (Abb.).
- Handbuch, Enzyklopädisches, zur Ur- und Frühgeschichte Europas. Stuttgart etc., 1966. (Abb.). Bd. 1 A-K [Darin Art. Baldegg und Egolzwil].
- Hartmann, Anastasius, Hartmann the Crusader. By one who has knelt his tomb. Allahabad-Bombay, 1958.
- Zum 100. Todestag des Bischofs Anastasius Hartmann [1803—1866]: St. Fidelis. Stimmen aus der Schweizer Kapuziner-Provinz 53 (1966) 41—43 etc.
- Testamento spirituale di Mons. Anastasio Hartmann. A cura di Gianmaria da Spirano, Cap.: Italia Francescana 41 (1966) 349—354.
- Hasle aufstrebender Wintersportplatz: LNN 19. 2. 66. (Abb.).
- Hauri, Markus: Die Eisenbahnmodelle im Verkehrshaus der Schweiz: Veröffentlichungen des Verkehrshauses der Schweiz, H. 11. Luzern, 1966. (Abb.).
- Heer, Gall: Die Engelberger Briefe von Eutych Kopp (1831—1863): Gfr. 119 (1966) 5—48.
- Helfenstein, Alfred: Über Sempachs Kavallerie von Anno dazumal: Sempacher Zeitung 11. 7. 66. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1966. (Abb.).
- Heller, Hermann: Die Geschichte der Korporationsgemeinde von Luzern: Luzern im Wandel der Zeiten, H. 38. Luzern, 1966. (Abb.).
- Hergiswil am Fuße des Napfes: LNN 21. 5. 66. (Abb.).
- Herlisberg Wiederentdeckung einer Tradition: LNN 5. 11. 66. (Abb.).
- Herrensitz Des «Schweizerkönigs» H'. Im Schloß Altishofen soll ein bäuerliches Kulturzentrum eingerichtet werden: Vtl. 14. 11. 66. (Abb.).
- Herzog, Max: Denkmalschutz und Denkmalpflege: Luzerner Schulblatt 82 (1966) 173—186. (Abb.).
- Hitzkirch am «Richensee»: LNN 2. 4. 66. (Abb.).
- Hoch auf Biregg: Kompaß 61 (1966), Nr. 37. (Abb.).
- Hochdorf-Amt Kleine Industriegeschichte der Seetalbahn entlang: Vatl. 12. 5. 66. (Abb.).
- Hochdorf Metropole des Seetals: LT 24. 8. 66. (Abb.).
- Hochuli, René: Bauermalerei im Suhrental: Vereinigung für Heimatkunde des Suhrentales und Umgebung, Jahresbericht 35 (1966) 17—19. (Abb.).
- Hohenrain Sonnenstation am Lindenberg: LNN 15. 1. 66.(Abb.).
- Höltschi, Alois: Zwei mittelalterliche Familien des luzernischen Seetals: Hochdorf
 Die Familie Tirand. Die Familie «von Kranmoos»: Gfr. 119 (1966)
 260—262.
- Horw Alters- und Pflegeheim in Horw: Schweizer Journal 32 (1966), Nr. 9, S. 59. (Abb.).
- Gemeinde Horw in voller Entwicklung: Vtl. 26. 1. 66. (Abb.).
- Hotelplakate Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 10. Okt.—30. Nov. 1966: Plakat-Spiegel, H. 3. Luzern, 1966. (Abb.).

- Huber, Jakob: Mönchsgrasmücke und Sumpfrohrsänger nisten im Schilfgürtel am Mauensee: Der ornithologische Beobachter 63 (1966) 23-24.
- Bergstelze nistet in Brombeerranken bei Luthernbad: Der ornithologische Beobachter 63 (1966) 228.
- Gartenbaumläufer deponieren Kotballen an Leitungsmasten (bei Emmenbrükke): Der ornithologische Beobachter 63 (1966) 228.
- Hünenberg Das Umgelände des Schlößchens Hünenberg sollte nicht überbaut werden: LNN 30. 3. 66. (Abb.).
- Hürlimann, Martin: Das Atlantisbuch des Theaters. Zürich und Freiburg Br., 1966. (Abb.). [Darin auch über Luzern].
- Jahre, 40, Musegg-Pfadfinder. 4 Jahrzehnte Luzerner Pfader: LNN 14. 5. 66. (Abb.).
- —, 75, Verband landwirtschaftlicher Genossenschaften der Zentralschweiz (1890—1965). Luzern, 1966. (Abb.).
- —, 75, Waldstättia. Die Luzerner Theologen-Verbindung jubiliert: Vtl. 20. 5. 66. (Abb.).
- -, 100, Kantonale Mittelschule Sursee: Luzerner Landbote 25. 11. 66. (Abb.).
- -, 100, Mittelschule Willisau: Vtl. 8. 7. 66. (Abb.).
- -, 100, Tierschutzverein des Kt. Luzern: Vtl. 14. 4. 66. (Abb.).
- -, 60, Viscose Emmenbrücke: Viscose-Post 25 (1966), Nr. 4, S. 16-17. (Abb.).
- Jahresschrift, Rickenbacher. Beromünster, 1965/66. (Abb.). [Darin: Geschichtliches über Rickenbach].
- Jenny, Markus: Eine zweite Liederhandschrift Gregor Mangolts mit einem bisher unbekannten Liede Leo Juds. [In der Helvetica-Sammlung der ZB Luzern]: Zwingliana 12 (1965) 281—286.
- Jenzer, Hans: Die Gründung der Hebammenschulen in der Schweiz im 18. Jahrhundert: Gesnerus 23 (1966) 66—77. [Darin auch über Luzern].
- Ineichen, Fritz: Franz Ludwig Pfyffer von Wyer, Schöpfer des ersten Schweizer Gebirgsreliefs: Geographica Helvetica 21 (1966) 132—133. (1 Abb.).
- Die Rigi und ihre Gasthäuser. Vor 150 Jahren erstand das 1. Hotel auf Kulm: Heimat und Volk. Monatsbeil. zum Oltner Tagblatt 9 (1966), Nr. 6/7. (Abb.).
- Isenegger, Josef: Die Korporationswälder im Entlebuch: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 38 (1965) 9—17.
- Isidorus a Villapadierna: Bibliographia recentior (1948—1966) servi Dei Anastasii Hartmann: Collectanea Franciscana 36 (1966) 436—441.
- Jubiläum, Ein vergessenes. Am 1. Mai 1841 begann die erste konservative Aera des Kt. Luzern: Vtl. 2. 6. 66.
- Kathriner, Hans W.: Ferienhaus im Sörenberg: Das ideale Heim 40 (1966) 227 —231. (Abb.).
- Kaufmann, Hans: Der Bischof von Mainz. Nachweis eines zweiten Inkunabeldruckes von Sursee? Langendorf/Zürich, 1966. 11 Bl. Faks. vervielf.
- Kaufmann, Willi: 75 Jahre Verband landwirtschaftlicher Genossenschaften der Zentralschweiz. Luzern, 1966. (Abb.).
- Kennen Sie Schloß Altishofen?: Vtl. 28. 1. 66. (Abb.).
- Kirchenbrand, Der, von Nottwil vor 100 Jahren: Luzerner Landbote 3. 6. 66. (Abb.).

- Kirchgemeinde Eine K' wird selbständig. Zur Kollaturablösung von Knutwil: Luzerner Landbote 7. 4. 66.
- Knüsel, Peter: Maikäferaktion im Kt. Luzern: Die Grüne 94 (1966) 1761—1764. (Abb.).
- Kopp, Joseph: Kohlenflöze in der Stadt Luzern: Vtl. 16. 12. 66.
- Kopp, Josef Eutych J' E' K' 1793—1866. Historiker, Politiker, Lehrer: LT 21. 10. 66. (Abb.).
- Kottmann, Anton: Merenschwander Unruhen im Jahre 1765: Unsere Heimat. Jahresschrift der Historischen Gesellschaft Freiamt 40 (1966) 32-37.
- Kramer, Karl: Neubau der Sauerstoff- und Wasserstoff-Werke AG, Luzern in Kriens: Schweizer Journal 32 (1966), Nr. 3, S. 31. (Abb.).
- Kretz, Paul: Feurige «Eidgenossen» im Rennen: Heim und Leben 35 (1966), Nr. 37, S. 12—13. (Abb.). [Betr. Pony- und Bauernpferderennen in Aesch LU].
- Kriens Ein 2. Brunnen Raffaele Raffaellis in Kriens: LT 24. 6. 66. (Abb.).
- und Schloß Schauensee: Vtl. 17. 6. 66. (Abb.).
- Kronenberger, Hildegard: Das Kapuzinerkloster Wesemlin in Luzern und seine Bibliothek: Librarium 9 (1966) 2—19. (Abb.).
- Kunstmuseum Luzern Matta, Roberto Sebastiàn Echauren. Sommerausstellung 8. August—26. September 1965. Katalog. Luzern, 1965.
- Matta, Roberto Sebastiàn Echauren. Exposition 8 août—26 septembre 1965. Lucerne, 1965. (Abb.).
- Junge Kunst: Anne Weber, Paul Lehmann, Werner von Mutzenbecher. 4. Frühjahrsausstellung 27. Februar bis 27. März 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Fernand Giauque. Ausstellung 3. April bis 1. Mai 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Johann Robert Schürch 1895—1941. Gedächtnisausstellung 22. Mai—19. Juni 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Frühchristliche und mittelalterliche Kunst. Sammlung Casa Coray. Ausstelllung 7. August bis 18. September 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Anni und August Frey. Ausstellung 30. Oktober bis 27. November 1966. Luzern, 1966. (Abb.).
- Kunz, Adrian: Zum 100. Todesjahr von Bischof Anastasius Hartmann, 1803 bis 1866: Stanser Student 23 (1965/66) 33—44. (Portr.).
- Kurmann, Hans: Auch Dörfer haben Spitznamen: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 76.
- Vom Gütsch zur Reuß. Plauderei über den Untergrund: Kompaß 61 (1966), Nr. 27. (Abb.).
- Roulez Tambours! Zur Privatsammlung eines Luzerner Trommelfreundes: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 54—56. (Abb.). [Betr. Sammlung Seppi Amrein].
- Schicksal eines politischen Flüchtlings. Das Tagebuch eines Luzerner Gemeindeammanns in sturmbewegter Zeit: LT 6. 5. 66. (Abb.). [Betr. Melchior Fuchs von Schwarzenberg].
- Einem poetischen Schulmann zum Gedenken: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 62. (Abb.). [Betr. Josef Wüest-Lustenberger].

- Der Vater der Gewässerforschung: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 37—38. (Abb.). [Betr. Prof. Dr. Hans Bachmann].
- Zyböri: LT 7. 12. 66. (Abb.).
- Kurmann, Peter: Meaux, die Stadt des Ruhms unseres «Schweizerkönigs» Ludwig Pfyffer [1524—1594]: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 47—50. (Abb.).

Landeskarte 1:25,000. 1130 Hochdorf. (Gesamtnachführung). 1965.

- 1:25,000. 1150 Luzern. (Gesamtnachführung). 1965.
- 1:25,000. 1151 Rigi. (Gesamtnachführung). 1965.
- 1:25,000. 1129 Sursee. (Gesamtnachführung). 1965.
- 1:50,000. 234 Willisau. (Gesamtnachführung). 1965.
- 1:100,000. 102 Basel—Luzern. 1965.
- Langnau bei Reiden am Rande des ehemaligen Reußgletschers: LNN 9. 7. 66. (Abb.).
- Lieli hoch über dem Seetal: LNN 8. 1. 66. (Abb.).
- Littau-Reußbühl Helgenhöfli, 200 Jahre Reußbühler Dorfgeschichte. Vtl. 13. 5. 66. (Abb.).
- Luchsinger, Matthias: Neue Kirchenanlage in Meggen: Schweizer. Bauzeitung 84 (1966) 330-332. (Abb.).
- Luftseilbahn Die längste Luftseilbahn in USA ein Schweizer Produkt: Bell-Blatt, Oktober 1966. (Abb.).
- Lüönd, Karl: Wo steht der Luzerner Gewässerschutz?: LT 23. 7. 66. (Abb.).
- Luthern sagenumrankte Grenzgemeinde: LNN 20. 8. 66. (Abb.).
- Lüthold-Minder, Ida: Erleuchteter Laie: Niklaus Wolf von Rippertschwand, 1756 bis 1832. Frei dargest. aufgrund geschichtlicher Quellen. 2., durchges. Aufl. Solothurn, 1965. (Abb.).
- Luzern Alterssiedlung Eichhof: Bauen und Wohnen 20 (1966) 379-383. (Abb.).
- Die Alterssiedlung Eichhof: Christlicher Hauskalender 133 (1966) 88.
- Der Ausbau der Verkehrsbetriebe der Stadt Luzern: LNN 6. 7. 66. (Abb.).
- Carl Zuckmayers 70. Geburtstag: Vtl. 29. 12. 66. (Abb.).
- ehrte Carl Zuckmayer. Erhabene Feier im Stadttheater zum 70. Geburtstag des großen Dichters: LNN 28. 12. 66. (Abb.).
- Man feierte den 70jährigen Dichter Carl Zuckmayer: LT 28. 12. 66. (Abb.).
- Luzerner Handelsstand in alten Zeiten: LT 9. 11. 66.
- Die Neubauten der Verkehrsbetriebe Luzern: LT 6. 7. 66. (Abb.).
- Plan mit Straßenverzeichnis und Führer (1:10,000). 23. Aug. 1966/67. Zürich, 1966.
- Stadttheater Luzern. Uraufführung von «Gottes General»: Schweizer. Theaterzeitung 21 (1966), Nr. 1, S. 12.
- hat ein «Boulevard», und das dürfte die Jungen interessieren: Kompaß 61 (1966), Nr. 32.
- Luzern Kt. Eine neue Art der Lehrerweiterbildung im Kt. Luzern: Schweizer. Lehrerzeitung 111 (1966) 797.
- Zur Regionalplanung im Kt. Luzern: Schweizer. Bauzeitung 84 (1966) 728.
- Luzerner Pressedienst für Hochschulfragen lph. Informationsbulletin. Luzern, 1965 ff.

- Maissen, Felix: Bündner Studenten in Luzern von 1588—1850: Bündner Monatsblätter 1966, 99—110.
- Malters Industrie im Vormarsch: LNN 29. 11. 65. (Abb.).
- Marbach industrielose Gemeinde mit fremdentouristischen Zielen: LNN 2. 7. 66. (Abb.).
- Marfurt, August M.: Heimatkundliches über Langnau bei Reiden: Heimatkunde des Wiggertales 25 (1966) 48-50.
- Marti, Hans: Jungsteinzeitliche Ausgrabung im Wauwilermoos: LT 23. 6. 66. (Abb.).
- Ein ungewöhnliches Chäppali im Luzerner Hinterland: Luzerner HausKalender 165 (1966) 74—75. (Abb.).
- Eine Eisenplastik von Willy Huwiler: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 4. (Abb.).
- Nebikons neuer Friedhof: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 4. (Abb.).
- Das einzigartige Hintersagen-Chäppali in Hergiswil: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 3. (Abb.).
- Kleinod einer Gegend. Pfarrkirche Luthern in neuem Gewand: LNN 10. 12. 66. (Abb.).
- Einer der letzten Luzerner Holzschnitzer: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 68—70. (Abb.).
- Das Michelhüsli in Alberswil abgebrannt: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 4.
- Marti, Hans: Drei Originale aus dem Willisauer Amt: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 57—59. (Abb.).
- Das «Tscholi»-Haus in Altishofen: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 1. (Abb.).
- Marzohl, Jakob: Der Pilatus: Die Alpen 42 (1966) 107-108.
- Matt, Beatrice von: Gespräch mit Josef Vital Kopp: Vtl. 5. 3. 66. (Abb.).
- Metodio da Nembro, Cap.: Sviluppi del pensiero missionario nell' Ordine Cappuccino dal 1830 al 1884: Collectanea Franciscana 36 (1966) 5—55. [Darin auch über Bischof Anastasius Hautmann].
- Meyer, Pius: Rechtsbehelfe im luzernischen Bau- und Planungsrecht: Schweizer. Zentralblatt für Staats- und Gemeindeverwaltung 67 (1966) 321—333.
- Meyer, Walter: Straßenbrücke in Verbundbauweise in Schüpfheim: Schweizer. Bauzeitung 84 (1966) 340—343. (Abb.).
- Neue Straßenbrücke in Schüpfheim: Bell-Blatt Oktober 1966. Kriens, 1966. (Abb.).
- Meyer, Willi: Dr. Franz Sidler, Apotheker, Willisau, 1876—1963: Heimatkunde des Wiggertales 25 (1966) 11—12. (Portr.).
- Meyer-Isenschmid, Caspar: Fragmente zur Pfarreigeschichte von Schötz: Heimatkunde des Wiggertales 25 (1966) 57—64.
- Müller, Alfons: Er hat uns etwas zu sagen: † Prof. Dr. Josef Vital Kopp: Schweizer Schule 53 (1966) 632-633.
- Müller, Anton: Ein Hitzkircher Senator: Seethaler-Bote 66 (1966), Nr. 33. (Abb.). [Betr. Johann Josef Kandid Lang-Vock 1766—1832].
- Eine Hochschulutopie im Luzern der 1840er Jahre: LNN 21. 1. 66.
- 100 Jahre Mittelschule Beromünster 1866-1966: LNN 25. 6. 66. (Abb.).

- Die Rätsel unserer Orts- und Flurnamen: Christlicher Hauskalender 133 (1966) 69—74. (Abb.).
- Müller, Anton: Sempach im Jahrzehnt des Denkmalstils der 1860er Jahre. Remiszenzen zur Schlachtfeier: LNN 8. 7. 66.
- Müller, Kuno: Hans Salat. Das abenteuerliche und tragische Leben eines Luzerner Dichters im 16. Jahrhundert: Vtl. 1. 4. 66.
- Müller, Paul: Die Entwicklung der Wälder im Suhrental und die gegenwärtige Flora: Mitteilungen der Aargauischen Naturforschenden Gesellschaft, H. 27 (1966) 5—100.
- Müller-Büchi, Emil Franz Josef: Die Professur für Geschichte an der höheren Lehranstalt in Luzern: Gfr. 119 (1966) 49—102.
- Segesser nach dem I. Vatikanischen Konzil: Zeitschrift für Schweizer. Kirchengeschichte 60 (1966) 76—102, 275—304, 368—398.
- Musikfestwochen Internationale M' Luzern 1966: Radio + Fernsehen 1966, Nr. 31, S. 4—5. (Abb.).
- Musikplakate Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 4. August—30. September 1966: Plakat-Spiegel, H. 2. Luzern, 1966. (Abb.).
- Müswangen in Fehde um seinen Schießplatz: LNN 14. 5. 66. (Abb.)
- Napf Rund um den N': Echo. Zeitschrift der Schweizer im Ausland 46 (1966), Nr. 7, S. 35—36. (Abb.).
- Naturschönheiten, Unbekannte, im Luzerner Hinterland: Vtl. 9. 9. 66. (Abb.).
- Naturschutz, Aktiver, im Kt. Luzern: LNN 9. 8. 66. (Abb.).
- Nebikon Eine Industriegemeinde auf dem Lande: LT 22. 3. 66. (Abb.).
- Oberkirch bald mit Sursee verwachsen: LNN 17. 9. 66. (Abb.).
- Oelbergszene, Die, auf zwei luzernischen Bildwerken: LT 7. 4. 66. (Abb.). [Betr. Oelbergdarstellungen an der Hofkirche und an der St. Peterskapelle in Luzern].
- Ortschaftsverzeichnis, Schweizerisches, Bd. 4. Bern, 1966. [Darin: Kt. Luzern].
- Oswald, Adolf und Grombach, H.: Das Seewasserwerk der Stadt Luzern: Monatsbulletin des Schweizer. Vereins der Gas- und Wasserfachmänner 46 (1966) 160—166. (Abb.).
- Ottiger, Theodor: Stadtbilder vom alten Luzern. Luzern, 1966. 12 Taf. in Mappe. Papierfabrik Perlen Arbeits- und Lebensgemeinschaft im Herzen der Schweiz. Perlen, 1966. (Abb.).
- Pfaffnau berühmt durch St. Urban: LNN 27. 8. 66. (Abb.).
- Pfähle Von P'n, Steinbeilen und Hirschgeweihen. Die letzte Grabungskampagne in der Steinzeitsiedlung Egolzwil 4 bald abgeschlossen. Überaus erfolgreicher Verlauf: LNN 23. 6. 66. (Abb.).
- Pfyffer, Roman: Von alten Luzerner Geistlichen: Alpegrueß 46 (1966) 69-70 etc.
- Portmann, Hans: Erinnerung an Dr. med. Hans Portmann, Arzt, Escholzmatt, 1875—1965. Grabreden ... Mit Bibliographie: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 39 (1966) 62—112. (Portr.).
- «Prophet, Der alte und der neue, des Schweizerlandes»: Vtl. 12. 1. 66. (Abb.). [Darin auch über Luzern].

- Purtschert, Werner V.: Der Pfarrhof zu Pfaffnau 1765—1965: Gfr. 119 (1966) 250—259.
- Räber, Robert, Peyer, Robert und Renggli, Markus: Rosalische Gesellschaft der Stadt Luzern. Chronik 1944—1965. Luzern, 1965.
- Regionalplanung Zur R' im Kt. Luzern: Schweizer. Bauzeitung 84 (1966) 728.
- Reiden Musterbeispiel einer gesunden Industrialisierung: LT 22. 3. 66. (Abb.).
- Reinhard, Raphael: Zum Handels- und Marktwesen in Willisau in alter Zeit: Heimatkunde des Wiggertales 25 (1966) 28-47.
- Reinle, Adolf: Das Stadtbild von Luzern und seine Bewahrung: Ciba-Blätter 23 (1965/66), H. 200, S. 27—33. (Abb.).
- Renggloch, Rümligschlucht und Steigelfadbalm sollen geschützt werden: LT 11. 5. 66.
- Retschwil durch Naturschutz zum Idyll: LNN 22. 10. 66. (Abb.).
- Ribi, Hilde: Der verrufene See auf der Bründlenalp. [Der Pilatussee]: Schweizer. Republikanischer Kalender 1 (1966) 59-63.
- Richenthal Der Name spricht Bände: LNN 3. 9. 66. (Abb.).
- Righi Le R' a fait une place aux PTT: PTT-Zeitschrift 17 (1966) 239—240. (Abb.).
- Rödel, Walter Gerd: Das Großpriorat Deutschland des Johanniter-Ordens im Übergang vom Mittelalter zur Reformation. Diss. Mainz. Köln, 1966. [Darin S. 94—98 über Hohenrain, S. 99—101 über Reiden].
- Rogger, Hans: Der kantonale Erziehungsdirektor zum Ausbau der Mittelschulen im Kt. Luzern: Luzerner Landbote 18. 11. 66.
- Luzerner Hochschulplanung: Schweizer Journal 32 (1966), Nr. 6, S. 28—29.
- Rogger, Wilhelm Anton: Anton Freiherr von Ruckstuhl, K. K. Feldmarschall Leutnant und Platzkommandant von Wien, 1800—1869: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 44—46. (Portr.).
- Burgen und Schlösser im Kt. Luzern: Kompaß 61 (1966), Nr. 2, 5, 11, 17, 19, 25, 28, 31, 33, 38. (Abb.).
- Röllin, Martha: Nach 25 Jahren. Aus der Arbeit der St. Anna-Schwestern in Indien: Die Schweizerin 53 (1965/66) 40—42. (Abb.).
- Römerswil alemannische oder römische Ursprünge?: LNN 29. 10. 66. (Abb.).
- Romoos am Fusse des Napfs: LNN 5. 2. 66. (Abb.).
- Rosenfeld, Hellmuth: Der Totentanz als europäisches Phänomen: Archiv für Kulturgeschichte 48 (1966) 54-83. [Betr. auch die Schweiz].
- Ruswil hinsichtlich Milchproduktion an erster Stelle der Schweiz: LNN 11. 12. 65. (Abb.).
- St. Nikolaus, der Volksheilige: Alpegrueß 46 (1966) 190—191. (Abb.). [Betr. Amt Entlebuch].
- Schacher, Joseph: Zum ersten Schulhausbau von Inwil 1828—1833: Gfr. 119 (1966) 214—249.
- Schaufelberger, Walter: Der Alte Schweizer und sein Krieg. Studien zur Kriegsführung, vornehmlich im 15. Jh. Unveränd. Neuausg. Zürich, 1966.
- Schefold, Dian: Volkssouveränität und repräsentative Demokratie in der schwei-

- zerischen Regeneration 1830—1848: Basler Studien zur Rechtswissenschaft 76 (1966). [Register].
- Schifferli, Alfred: Die Schweizerische Vogelwarte Sempach. [In:] Schenk, Paul: Jagd und Naturschutz in der Schweiz, 235—251. Basel, 1966. (Abb.)
- Das Wauwilermoos, ein Paradies für seltene Sumpfvögel: Luzerner Landbote 4. 11. 66. (Abb.).
- Schlapfer: Hans: Das Kanalisationsnetz und die Abwasseranlagen von Luzern: Schweizer Journal 32 (1966), Nr. 7, S. 43—46. (Abb.).
- Schlierbach mit gesundem Aufbau: LNN 26. 11. 66. (Abb.).
- Schmid, Josef: Die Schulen im Dorf Flühli: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 38 (1965) 73-96. (Abb.).
- Schmid, Markus: Josef Beck. Seelsorge durch vorauseilende Sozialpolitik: Civitas 22 (1966/67) 157—179.
- Schmitt, Clément: Documents sur la Province franciscaine de Strasbourg aux 14—15° siècles d'après un Formulaire de Lucerne: Archivum Franciscanum historicum 59 (1966) 209—300. Florentiae, 1966.
- Schneeberger, Hans: Pistor 50 Jahre jung. Luzern, 1966. (Abb.).
- Schnellmann, Meinrad: Die graphische Sammlung der ZB Luzern: Nachrichten der Vereinigung Schweizer. Bibliothekare 41 (1965) 117—118.
- Schnyder, Franz Josef: Zwei Pfyffer-Wappenscheiben im Kreuzgang des Klosters Muri (AG): Archivum heraldicum 80 (1966) 34—35. (Abb.).
- Das bereinigte Wappen der Zunft zu Safran in Luzern: Archivum heraldicum 80 (1966) 53-55. (Abb.).
- Schongau mit Schwan im Wappen: LNN 7. 5. 66. (Abb.).
- Schötz ein Zentrum industriellen Gewerbes: LNN 24. 12. 66. (Abb.).
- Schubiger, Albert: Ursprung und Wachstum des Großhandels in Luzern: LT 9. 11. 66. (Abb.).
- Schulen in der Schweiz. Kt. Luzern: Archiv für das schweizer. Unterrichtswesen 51/52 (1965/66) 73—87. (1 Tab.).
- Schultheß, Konrad: Aargauer und Luzerner im ältesten Ehebuch Dietikon (Zürich) (1622—1689): Schweizer Familienforscher 33 (1966) 84—91.
- Schulung, Die, der fremdsprachigen Kinder [im Kt. Luzern]: Luzerner Schulblatt 82 (1966), Nr. 5.
- Schüpfheim pro Hektare ein Einwohner: LNN 26. 3. 66. (Abb.).
- Der Hochaltar im Kapuzinerkloster Schüpfheim: Alpegrueß 46 (1966) 48. (Abb.).
- Mittelschule: Architecture 12 (1966) 240—241. (Abb.).
- Schurtenberger, Ernst, * 1931. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 881.
- Schwander, August: Beobachtungen am Sempachersee in den Jahren 1964-65: Sempacher Zeitung 11. 7. 66. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1966. (Abb.).
- Schwegler, Josef, * 1906. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 883.

- Schwyzer, Julius, 1876—1929. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 886.
- Seetallinie Die Verlegung der Seetallinie im Raume Emmen-Waldibrücke ist vordringlich!: Vtl. 11. 5. 66. (Plan).
- Segesser-Fischer, Helene von, * 1903. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 890.
- Sekula, Sonja, 1918—1963. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 892.
- Setz-Frey, Annemarie: Die Aquarellistin Juliette Troller: Die Schweizerin 53 (1965/66) 146—147. (Abb.).
- Sidler, Alfred, * 1905. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20 .Jahrh. Lfg. 12 (1966) 897-898.
- Siegwart, Hugo, 1865—1938. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 901—902.
- Simmen, Martin: Im Dienste des Geistes. 2 Luzerner Stiftungen. (Luzern im Wandel der Zeiten, H. 37). Luzern, 1966. (Abb.).
- Spahni, Klaus Otto, * 1940. In Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 912.
- Speck, Josef: Zwei frühbronzezeitliche Neufunde aus der Zentralschweiz: Helvetia antiqua. Festschrift Emil Vogt. Zürich, 1966, 59-64. (Abb.). [Betr. Sempach].
- Spieß, Emil: I. P. V. Troxlers Tagebuch und der aargauische Klostersturm: Gfr. 119 (1966) 165—176.
- Der verkannte Troxler. Gedanken zu seinem 100. Todestag (6. März 1966): Vtl. 5. 3. 66. (Abb.).
- Spitteler, Carl Aus C' S's Luzerner Wander- und Wetterweisheit: Librarium 9 (1966) 19—21.
- Spreng, Hans Otto, 1877—1960. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 918.
- Spreng, Peter: Großbrände in Luzern. (Luzern im Wandel der Zeiten, H. 36). Luzern, 1966. (Abb.).
- Spycher, Ein, kommt zu neuen Ehren. Ein 234 Jahre alter Spycher wurde von Pfaffnau nach Müswangen verpflanzt: LNN 8. 10. 66. (Abb.).
- Staffelbach, Georg: Das Geschlecht dictus Reber-Raeber in der Schweiz: Vtl. 12. 1. 66.
- Stalder, Arnold: Meggen. Geschichte, Kultur und Wirtschaft. Luzern, 1966. (Abb.).
- Stäubli, Heinrich, * 1926. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 921.
- Steiger, Traude von: 75 Jahre Bucherer, Luzern. (Uhrengeschäft). Luzern, 1966. (Abb.).
- Steiner, Alois: Die Akademie des heiligen Karl Borromäus 1846/47. Ein Luzerner Universitätsprojekt in der Sonderbundszeit: Zeitschrift für schweizer. Kirchengeschichte 60 (1966) 209—254.
- Steiner, Josef: Den Dieben und Schelmen ins Tagebuch. [Geschnitzter Männer-kopf und Spruchband an der Ilgen-Scheune in Ettiswil, 1811]: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 3. (Abb.).

- Die Ausarmen zu Ufhusen und Hilferdingen im Jahre 1711: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 4.
- Durstige Kehlen: Der Hinterländer 5 (1966) 13. [Betr. Ettiswil].
- Taubstumm. [Zur Geschichte der Gründung der Luzerner Taubstummenanstalt]: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 1.
- Was vor gut 100 Jahren alles versteigert wurde: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 2. [Betr. Amt Willisau].
- Steiner, Robert, 1896—1954. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 934.
- Steinsalz im Kanton Luzern: Vtl. 13. 4. 66.
- Stocker, Carlotta, * 1921. In: Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 12 (1966) 940.
- Stöcklin, Heinz Walter: Die Entwicklung der Ausgaben des Kt. Luzern von 1913—1962. Diss. Bern. Zürich, 1966.
- Streng, Franziskus von: Hirtenwort zum 100. Todestag von Bischof Anastasius Hartmann: Schweizer. Kirchenzeitung 134 (1966) 234—235.
- Suhrental, Das, ein Tal mit Zukunft: Luzerner Landbote 9. 12. 66.
- Sulz stolz auf Eigenständigkeit: LNN 9. 4. 66. (Abb.).
- Sursee: Luzerner Gewerbe-Zeitung 9 (1966) 27. (Abb.).
- Alters- und Pflegeheim in Sursee: Schweizer Journal 32 (1966), Nr. 9, S. 56. (Abb.).
- Gansabhauet in Sursee: Luzerner Gewerbe-Zeitung 9 (1966) 28.
- seit 667 Jahren eine Stadt: LNN 10. 9. 66. (Abb.).
- Standort einer Kantonsschule: Luzerner Landbote 13. 5. 66.
- Die Surseer Stadtpräsidenten seit 1798: Luzerner Landbote 29. 7. 66. (Abb.).
- Wanderkurse S' mit der Region Sempachersee. Hrsg. v. der Verkehrskommission der Stadt Sursee. Sursee, 1966.
- Amt Sursee: Vtl. 3. 2. 66. (Abb.).
- Thalmann, Rudolf: Zur Kollaturablösung der Pfarrei Menznau. Aus der Botschaft des Regierungsrates des Kt. Luzern verf.: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 38 (1965) 18—25.
- Thöne, Friedrich: Hans Heinrich Wägmann als Zeichner. Ein Beitr. zur Luzerner Zeichenkunst und Malerei von Wägmann bis Storer: Jahresbericht und Jahrbuch des Schweizer. Instituts für Kunstwissenschaft 1966, 108—153. (Abb.).
- Tomëi, Wolf: Beobachtungen zu Hans Salats Leben und Werk (1498-1561): Gfr. 119 (1966) 118-164.
- Die Reformationschronik des Hans Salat: Gfr. 119 (1966) 49—102.
- Triengen Bally Triengen ..., die moderne Schuhfabrik im Grünen: Anzeiger für das Michelsamt 58 (1966), Nr. 45/46. (Abb.).
- Tröndle, Max: Ein Gewerbeschulhaus II in Luzern: Schweizer. Lehrerzeitung 111 (1966) 797.
- Troxler, Ignaz Paul Vital [Div. Abhandlungen über I' P' V' T']: Gegenwart 28 (1966/67) 13—29, 316—323, 324—326, 326—333, 333—337, 470—472.
- «Tscholi»-Haus, Das, in Altishofen abgetragen. Ein wertvoller baugeschichtlicher Zeuge ist verschwunden: LNN 22. 1. 66. (Abb.).

- Tutensee Der T', ein erhaltenswürdiges Kleinod: LNN 10. 6. 66. (Abb.).
- Udligenswil Die neue Kirche in U': Vtl. 19. 8. 66. (Abb.).
- weiht sein Gotteshaus ein: LT 18. 8. 66. (Abb.).
- Uffikon fortschrittliche Landgemeinde: LNN 8. 10. 66. (Abb.).
- Ufhusen bekanntes Sonntags-Ausflugsziel: LNN 13. 8. 66. (Abb.).
- Unternährer, Walther: Entlebucher Hochzeitswerbung im 17. Jh.: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 39 (1966) 54-61.
- Verkehrsplakate Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 17. Juni—31. Juli 1966: Plakat-Spiegel, H. 1. Luzern, 1966. (Abb.).
- Villiger, Johann Baptist: Vor 30 Jahren starb Bischof Ambühl: Schweizer. Kirchenzeitung 134 (1966) 548.
- Wagner, Richard A.: Kleine Baugeschichte der Stadt Luzern. [Mit franz. Text gegenüber]. Gruß und Willkomm in Luzern ... Zur 69. Generalversammlung des Schweizer. Baumeisterverbandes 1966, 487—497. (Abb.).
- Wallimann-Huber, Jakob: Ignaz Paul Vital Troxler 1780—1866: Anzeiger für das Michelsamt 58 (1966), Nr. 9. (Abb.).
- Wasserversorgung Region Wiggertal. Bericht, erstattet im Auftrage des Aargauischen Versicherungsamtes und der Brandversicherungsanstalt Luzern ... durch die Ingenieurbüros W. und J. Rapp, Muttenz/Basel und F. Ryser, Aarau und Bern. Zofingen, 1966. (Abb. und Karten).
- Wauwil doppelte Bevölkerungszahl in 20 Jahren: LNN 24. 9. 66. (Abb.)
- Wauwilermoos, Das. Ein Paradies für seltene Sumpfvögel: Vtl. 11. 11. 66. (Abb.).
- Weggis besaß das erste Schweizer Strandbad: LNN 28. 7. 66. (Abb.).
- einer der ältesten Fremdenplätze der Schweiz: LT 19. 7. 66.
- Wein, das ist noch immer ein ganz besonderer Saft. Ein «Wimmet» auf Luzerner Boden. Weinlese auf Heidegg: LNN 29. 10. 66. (Abb.).
- Weldler-Steinberg, Augusta: Geschichte der Juden in der Schweiz vom 16. Jahrhundert bis nach der Emanzipation. Zürich, 1966. Bd. 1. [Betr. auch Luzern].
- Werthenstein Die komplizierteste Gemeinde unseres Kantons: Luzerner Haus-Kalender 165 (1966) 39—45. (Abb.).
- Wicki, Hans: Ein Luzerner Universitätsplan aus der Sonderbundszeit: Vtl. 22. 1. 66.
- Widmer, Berthe: Die Schlacht bei Sempach in der Kirchengeschichte: Schweizer. Zeitschrift für Geschichte, 16 (1966) 180-205.
- Die Schlacht bei Sempach in der Kirchengeschichte: Sempacher Zeitung 11. 7. 66. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1966. [Stark gekürzte Fassung].
- Wilihof Bevölkerungsschwund um einen Drittel: LNN 3. 12. 66. (Abb.).
- Willisau Die Brunnenfiguren von W' aus der Sicht des Künstlers: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 3 (Abb.).
- Sein Gewerbe und seine Industrie: LT 2. 11. 66. (Abb.).
- Willisau-Amt: Vtl. 28. 7. 66. (Abb.).
- Willisau-Land Reservoir für den Amtshauptort: LNN 28. 5. 66. (Abb.)
- Winikon Landgemeinde mit vorzüglichem Straßenwesen: LNN 12. 11. 66. (Abb.).

- Wipf, Martin: Kinderspital Luzern. Das Projekt einer Kinderklinik des Kantonsspitals: Veska 30 (1966) 1119—1122. (Abb.).
- Wolff, Heinrich: Die Geschichte des Hydrobiologischen Laboratoriums in Kastanienbaum LU: Schweizer. Zeitschrift für Hydrologie 28 (1966) 46—56. (Abb.).
- Wolhusen Die Kirchgemeinde W' am Scheideweg: Vtl. 16. 6. 66. (Abb.).
- Wyß, Anton: 100 Jahre Pfarrei Hellbühl: Sempacher Zeitung 11. 7. 66. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1966. (Abb.).
- Wyß, Bernhard und Stalder, Bruno: Unsere Feldmusik und ihre Uniformen: Gemeindechronik Malters 10 (1965) 17—20.
- Zbinden, Karl: Kasimir Pfyffer von Luzern im Dienst des Strafrechts: Festschrift K. S. Bader, S. 485—502. Zürich/Köln, 1965.
- Zell Zells Gesicht ändert sich: LNN 29. 4. 66. (Abb.).
- Zeller, Willy: Der Beinhaus-Estrich als Marienkapelle: Heimatschutz 61 (1966) 22-27. (Abb.). [Betr. Hochdorf].
- Zemp-Schacher, Robert (1838—1916). Lehr- und Wanderjahre eines Entlebuchers. Nach seinen handschriftlichen hinterlassenen Erinnerungen. Skizzen von Ursula Noerbel: Christlicher Hauskalender 133 (1966) 35—49. (Abb.).
- Zerebral gelähmte Kinder werden nun auch im Kt. Luzern geschult: Kompaß 61 (1966), Nr. 39. (Abb.).
- Zihlmann, Josef: Der Name Riedtal: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 4.
- «Roggenberg», ein verschollener Name in Hergiswil: Der Hinterländer 5 (1966),
 Nr. 3. Willisau, 1966.
- Streit um Lutherwasser. Streit wegen der Wässerung: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 2/3.
- Trüeglen und Schilt: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 2. [Betr. Kottwil].
- Zuerst muß immer Wasser da sein: Der Hinterländer 5 (1966), Nr. 2. (Abb.). [Betr. Brunnengänge von Gettnau].
- Wüstungen in der Gemeinde Gettnau: Heimatkunde des Wiggertales 25 (1966) 51-56.

OBWALDEN

1966

Zita Wirz

- Alpnach: Haas, Margreth. Die Renggkapelle. In: Engelberger Nachrichten Nr. 41. Behörden: Alter und Amtsdauer der Obwaldner Behördemitglieder. In: Vaterland Nr. 264.
- Staatskalender des Kantons Unterwalden ob dem Wald 1966. Sarnen, Staatskanzlei Obwalden. 86 S.
- Brünigbahn: Abschied vom Dampf und vom Brünig. Die letzte Brünig-Dampflokomotive als Denkmal in Meiringen. In: Vaterland Nr. 164, Abb.

- Eggermann, Anton. Der Brünig, Fixpunkt einer europäischen Transitbahn im 19. Jahrhundert. Unbekanntes aus der Schweizerischen Eisenbahngeschichte. In: SBB Nachrichtenblatt 43, Nr. 7, S. 12—13, Abb.
- Bruder Klaus: Geuter, Bruno. Bruder Klaus von Flüe. Freiburg i. Br., Christophorus-V., 1966. 71 S., ill.
- Journet, Charles. Saint Nicolas de Flue. 3e éd., rev. par l'auteur. Neuchâtel, Baconnière / Paris, Ed. du Seuil, 1966. 232 S., Abb. (Les Cahiers du Rhône 5).
- Zieger, Bruno Bernhard. Der Heilige unserer Tage. 2. Aufl., Wien/Linz/Paßau, Veritas-V., 1966. 52 S.
- siehe Federer, Heinrich; Melchtal.
- Elektrizität: Die Landwirtschaft und das Elektrizitätswerk Obwalden. In: Obw. Bauernblatt 55, Nr. 5,6,7.
- Mißland, Paul. Das neue Unterwerk Sarnen als Drehscheibe im Obwaldner Energie-Verteilungssystem. In: Obw. Vfr. Nr. 24, Abb.
- Engelberg (Tal und Dorf): Heß, Fritz. Warum Engelberg 1815 zu Obwalden kam. In: Nidwaldner Kalender 107, S. 89—96, Abb.
- Schlußpunkt unter das «Engelberger Fest». Ein Jahr nach der Zugehörigkeitsfeier zum Kanton Obwalden. In: Vaterland Nr. 272.
- Räber, Anton. Wie die Eisenbahn ins Klosterdorf am Titlis kam. In: Christl. Hauskalender 133, 59-64, Abb.
- Kur- und Verkehrsverein Engelberg. Engelberg im siebenten Jahrzehnt des zwanzigsten Jahrhunderts. (Zur Kurortsentwicklung). In: Obw. Vfr. Nr. 63.
- Die Geschichtsforscher tagen in Engelberg. 125 Jahre Geschichtsforschende Gesellschaft der Schweiz. In: Vaterland Nr. 209, 211; Obw. Vfr. Nr. 73.
- Engelberg (Kloster): Bürgi, Regula. Neue Kunst im Kloster Engelberg. P. Karl Stadler stellt aus. In: Vaterland Nr. 190, Abb.
- Hafner, Wolfgang. Ein Fragment des Engelberger Meisters in der Burgerbibliothek Bern. In: Titlisgrüße 52, S. 86—93, Abb.
- Heer, Gall. Die Engelberger Briefe von Eutych Kopp 1831—1863. In: Gfr. 119, S. 5—46.
- Heer, Gall. Zum hundertsten Todestag von Abt Plazidus Tanner (1796—1866). In: Titlisgrüße 52, S. 41—45, Portr.
- Mendelssohn als Klosterorganist in Engelberg. In: Engelberger Nachrichten Nr. 41.
- Federer, Heinrich: Amschwand, Rupert. Obwalden und Bruder Klaus im Werk Heinrich Federers. In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 71—102, Abb. und SA 32 S., ill.
- Cattani, Paul. Heinrich Federer. Erinnerungen von P'C'. In: Die Tat (Zürich) Nr. 204—207, Abb.
- Fanger, Josef. Heinrich Federer in unserer Schule. In: Schweizer Schule 53, Nr. 17, S. 524-527.
- Frick, Sigisbert. Heinrich Federer und das Kollegium Sarnen. Beilage zum Jber. 102 Kantonsschule Obwalden, Kollegium Sarnen u. separat. 62 S., ill.

- Frick, Sigisbert (Hrsg.). Heinrich Federer. Aus seinem Leben und Werk. Eine Anthologie. Luzern, Rex-V., 1966. 338 S., Portr.
- Frick, Sigisbert. Heinrich Federer und Obwalden. In: Obw. Vfr. Nr. 78 (Sonderbeilage zum 100. Geburtstag des Dichters H'F').
- Gedenkausstellung zu Ehren Heinrich Federers (in Sachseln). In: Vaterland Nr. 170; LNN Nr. 170; Obw. Vfr. Nr. 59.
- Gedenkfeier zum 100. Geburtstag des Dichters Heinrich Federer in Sachseln. In: NZZ Nr. 4206; Vaterland Nr. 229; Luz. Tagblatt Nr. 229, Obw. Vfr. Nr. 79.
- Grenzmann, Wilhelm. Heinrich Federer. Zum hundertsten Geburtstag (7. Oktober). (Text der Festansprache v. 2. Okt. in Sachseln). In: NZZ Nr. 4276.
- Heinrich-Federer-Wettbewerb der Obwaldner Schuljugend. In: Vaterland Nr. 222, 280.
- siehe Literaturpreis der Innerschweiz.
- Giswil: Berchtold Theodor. Armut und ihre Bekämpfung in Giswil. Diplom-Arbeit Fürsorge-Abendschule Luzern, 1966. Maschinenschrift, 39 S.
- Heimatschutz: Das Jahresbot der innerschweizer Vereinigung für Heimatschutz (in Kerns). In: Vaterland Nr. 205; Obw. Vfr. Nr. 71.
- siehe Ranft.
- Jagd: Das Gems- und Rehwild gedeiht in Obwalden gut. In: Vaterland Nr. 65.
- siehe Tierwelt.
- Industrie und Gewerbe Obwaldens in voller Entwicklung. In: Vaterland Nr. 250 (Beilage Kanton Obwalden), Abb.
- Jubiläen: siehe Kerns; Melchtal; Melchsee-Frutt.
- Kerns: Die Schwestern in Bethanien ob Kerns und ihr segensreiches Wirken. In: Vaterland Nr. 47, Abb.
- Lerch, Emil. Das Jubiläum der Dominikanerinnen von Bethanien (Burgfluh-Kerns) In: Vaterland Nr. 187, Abb.
- M(argreth) H(aas). Ein ungarisches Heiligtum im Obwaldner Siebeneich (Kerns). In Vaterland Nr. 144, Abb.
- Landammänner: Omlin, Ephrem. Die Landammänner des Standes Obwalden und ihre Wappen. Sarnen, Histor.-Antiquar. Verein Obwalden, 1966. 240 S., 20 Taf., 1 farb. Beilage. (Obw. Geschichtsblätter 9).
- Landsgemeinde: Boesch, Gottfried. Der Kaiser an der urschweizerischen Landsgemeinde. Das Landesschwert ein alteidgenössisches Staatssymbol. In: Vaterland Nr. 209, Abb.
- Landsgemeindememorial 1966. (Sarnen, Staatskanzlei Obwalden). 68 S.
- Die Kompetenzen der fünf Landsgemeinden. In NZZ Nr. 2117.
- Kantonsratsbeschluß betreffend Aenderungen zur Verordnung über die Abhaltung der Landsgemeinde (vom 29. März 1966). In: Obw. Amtsblatt Nr. 13.
- Aenderungen im Landsgemeindereglement. In: Obw. Vfr. Nr. 24; Luz. Tagblatt Nr. 77.
- Die Argumente der Anti-Landsgemeinde-Initiative. In: Vaterland Nr. 5.
- Landsgemeinde ja oder nein? In: Vaterland Nr. 112.
- Abschaffung der Obwaldner Landsgemeinde? In: NZZ Nr. 1815.

- Warum es 1919 zum Volksbegehren für die Abschaffung der Obwaldner Landsgemeinde kam. In: Unterwaldner Nr. 31.
- Literaturpreis der Innerschweiz: P. Dr. Sigisbert Frick (Sarnen) mit dem Innerschweizer Literaturpreis ausgezeichnet. In: Vaterland Nr. 263; LNN Nr. 263; Luz. Tagblatt Nr. 263.
- (Preisübergabe v. 18. Dezember in Sarnen). In: Obw. Vfr. Nr. 101; Vaterland Nr. 293; LNN Nr. 293.
- Scherer, Bruno. Dienst am Werk des Dichters. Zu P. Sigisbert Fricks Federer-Publikationen. In: Vaterland Nr. 227.
- Melchtal: Jäger, Moritz. Benediktinerinnenkloster Melchtal 1866—1966. Melchtal, Verlag des Klosters, 1966. 188 S., ill.
- Jäger, Moritz. 100 Jahre Kloster Melchtal. In: Titlisgrüße 52, S. 94—96, Abb.
- Hundert Jahre Benediktinerinnenkloster Melchtal. In: Vaterland Nr. 133, Abb.; LNN Nr. 132, Abb.; Obw. Vfr. Nr. 45 (ill. Sonderbeilage), Nr. 48 (Festbericht).
- Lüthold-Minder, Ida. Die Madonna des Bruder Klaus. (Zur Wallfahrtsgeschichte Melchtal). Zürich, Christiania-V., 1966. 108 S., ill.
- Melchsee-Frutt: Reinhard-Burri, J.M. 100 Jahre Melchsee-Frutt 1865—1965. Rückblick — Ausblick. (Kerns, Verkehrsverein Melchsee-Frutt, 1966). — 39 S., ill.
- Nationalstraße: Obwalden baut die Nationalstraße N 8. In: Obw. Vfr. Nr. 86. Nekrologe:
 - Amrhein: a. Regierungsrat Hermann Amrhein, Engelberg. In: Obw. Vfr. Nr. 19 v. 8. 3. 1966 (Gotthard Odermatt); Engelberger Nachrichten Nr. 41 (Paul Heß).
 - Amstalden: a. Ständerat Dr. h.c. Walter Amstalden, Sarnen. In: Obw. Vfr. Nr. 49 v. 1. 7. 1966 (Gotthard Odermatt); Obw. Vfr. Nr. 52 (Dominik Auf der Mauer); Unterwaldner Nr. 51 (Josef Seiler); Jber. 102 Kantonsschule Obwalden, Kollegium Sarnen (Pirmin Blättler).
 - Burgener: Dr. med. Hans Burgener, Kerns. In: Obw. Vfr. Nr. 52 v. 11. 10. 1966.
 - Louis: Bruder Kolumban Louis OSB, Engelberg. In: Obw. Vfr. Nr. 45 v. 7. 6. 1966 (Georg Dufner); Titlisgrüße 53, S. 8—11 (Hermann Keller).
 - Meile: Dr. P. Raphael Meile OSB, Engelberg. In: Vaterland Nr. 75 v. 30.3. 1966 (Gall Heer); Titlisgrüße 52, S. 81—85 (Sigisbert Beck).
 - Omlin: Oberst Dr. med. vet. Alois Omlin, Lungern. In: Obw. Vfr. Nr. 7 v. 25. 1. 1966; Titlisgrüße 52, S. 70—71 (Gottfried Burch).
 - Thommen: Dr. P. Bonaventura Thommen OSB, Rektor des Kollegiums Sarnen. In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 1—18 (Rupert Amschwand); Jber. 102 Kantonsschule Obwalden, Kollegium Sarnen, S. 85—95 (Pirmin Blättler). Willi: P. Pirmin Willi OSB, Engelberg. In: Titlisgrüße 52, S. 113—117 (Urban Hodel).
- Ranft: Verordnung zum Schutze der Landschaft vom Ranft und Umgebung, Gemeinde Sachseln und Kerns (vom 3. Sept. 1966). In: Obw. Amtsblatt Nr. 36.

- Sarnen (Dorf): Dorfschaftsgemeinde. Offizielle Straßenbenennung. In: Obw. Amtsblatt Nr. 18.
- M(argreth) H(aas). Kleine Freskensensation in der Sarner Pfarrkirche. In: Vaterland Nr. 186, Abb.
- (Wirz, August). Musikgeschichtliches aus Sarnen. In: Mitteilungsblatt Feldmusik Sarnen Nr. 16.
- W(illi) Z(eller). Aufblick zur Kapellendecke (Beinhaus Sarnen). In: Vaterland Nr. 186, Abb.
- Sarnen (Kollegium): Amschwand, Rupert. Die Sarner Kollegi-Verwalter 1762—1769 (Verzeichnis). In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 51—54.
- Amschwand, Rupert. Aus der Vorgeschichte der St. Martins-Kirche. In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 141—149, Abb.
- Baur, Hermann. Zur neuen St. Martins-Kirche in Sarnen. In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 129—133, Abb.
- (Blättler), Pirmin. Zum neuen Sarner Kollegi-Vertrag zwischen dem Kanton Obwalden und dem Kloster Muri-Gries. (Mit Wortlaut des Kollegivertrages von 1850). In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 39—51.
- Der neue «Kollegi-Vertrag». In: Obw. Vfr. Nr. 16.
- Germann, Georg. Die Formensprache der St. Martins-Kirche. In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 137—138.
- St. Martins-Kirche Kollegium Sarnen. (Festschrift zur) Weihe am 22. Oktober 1966. — 32 S., ill. Beiträge von Rupert Amschwand, Augustin Holbein, Ernst Studer, Gottlieb Studer.
- Trafojer, Ambros. Zum Muttergottesbild in der Marienkapelle (der St. Martinskirche). In: Sarner Kollegi-Chronik 28, S. 139—140, Abb.
- Weihe der neuen Kollegi-Kirche. In: Obw. Vfr. Nr. 85; Vaterland Nr. 247.
- siehe Federer, Heinrich.
- Schnitzturm: (W(illi) Z(eller). Der Stansstader Schnitzturm vor der Restauration. In: Vaterland Nr. 28, Abb.
- Schule: Obwalden. Kantonale Schulorganisation. In: Archiv für das schweizerische Unterrichtswesen 51/52, S. 102—107.
- Hochkonjunktur beim Obwaldner schulpsychologischen Dienst. In: Vaterland Nr. 257.
- Britschgi, Ignaz. Ausbau der Obwaldner Landwirtschaftsschule auf privater Basis? In: Obw. Vfr. Nr. 10.
- Dringender Ausbau der Obwaldner Landwirtschaftsschule. In: Vaterland Nr. 171.
- Unsere bäuerlichen Organisationen wehren sich für die landwirtschaftliche Schule. In: Obw. Bauernblatt 55, Nr. 1.
- Sozialhilfe: Kiser, Balz. Gestaltung der Sozialhilfe in Obwalden. Diplom-Arbeit Fürsorge-Abendschule Luzern. 1966. Maschinenschrift, 32 S.
- siehe Giswil.
- Staatsverwaltung: Amtsbericht über die Staatsrechnung des Kantons Unterwalden

ob dem Wald für die Amtsperiode 1962—1964. Sarnen, Staatskanzlei Obwalden, 1966. — 230 S.

Tierwelt: Lienert, Leo (Bearb.). Die Tierwelt in Obwalden. Sarnen, Kantonale Natur- und Heimatschutzkommission Obwalden, 1966. — 493 S., ill.

Volkskunde: Brauchtum in der Zentralschweiz. (Text von Fritz Ineichen u. a.). Luzern, Murbacher-V., 1966. — 134 S., ill.

— Heim, Walter. Die «Spende» in der Urschweiz. In: Schweiz. Archiv für Volkskunde 62, S. 29—48 (S. 30—31 Obwalden).

Wappen: siehe Landammänner.

Wildbäche: Die Wildbäche ein teures Naturgeschenk für Obwalden. In: Vaterland Nr. 250 (Beilage Kanton Obwalden), Abb.

— 20 Millionen für ein Bachverbauungsprojekt. In Obw. Vfr. Nr. 23.

NIDWALDEN

Ferd. Niederberger

AN = Amtsblatt des Kantons Nidwalden BGN = Beiträge zur Geschichte Nidwaldens

Gfr. = Der Geschichtsfreund

Ms. = Manuskript

NK = Nidwaldner Kalender

NST = Nidwaldner Stubli, Beilage zum Nidwaldner Volksblatt

NV = Nidwaldner Volksblatt

SA = Separatabdruck SKG = St. Klara Grüße

STN = Staatsarchiv Nidwalden

STST = Stanser Student U = Der Unterwaldner

1965

Amelli, Cesare. La battaglia di Marignano. Richerche e studi sull'opera degli Svizzeri e sui loro rapporti con gli altri Stati prima e dopo la battaglia. (Melegnano), Istituto stor. melegnanese, 1965. — 64 p. ill. (I libri della collana storica melegnanese. 8).

Amstad, (Eduard). Totalrevision der Kantonsverfassung. (NV 46).

Balmer, Heinz. Von Niklaus von Flüe bis in unsere Zeit. (Schweizer Familienforscher 32, 1965, S. 97—100) (Enth.): Ruobert, unter der Linden, Scheuber, Uchsberg, Bünti, Zumbühl, Z'Rotz, Keiser, Ambauen, Christen, Odermatt, Dönni, Amstad, Andacher, Hug, Wagner, Businger, Gut, Joller, Agner, Bün-

ter, Achermann, Mathis, Zimmermann, Rohrer, Barmettler, Niederberger, Liembd, Wyrsch und Nachkommen von Bildhauer Josef Maria Christen von Wolfenschießen.

Boesch, Gottfried. Das Kaiserliche Schwert. Die Zeremonialschwerter der urschweizerischen Landammänner. (Gfr. 118, 1965, S. 5–44).

Bünter, Adelhelm. Holzbau Kayser AG. Oberdorf. (NST 1965 Dezember, S. 1-4, Abb.).

- Nidwalden im Strudel der Entwicklung. (STST 22, 1964/65, S. 97—105, ill.).
- Pilatus Flugzeugwerke Stans. (NST 1965 August, S. 1-4, Abb.).
- Unsere neue Bahn (LSE) (STST 22, 1964/65, S. 105-109, ill.).
- Weshalb Engelberg zu Obwalden kam. (NV 83).

Burkard, Hans. Restauration und Renovation im Kirchenbau. Festschrift zum 70. Geburtstag. Gossau, Cavelti, 1965. — 154 S. Abb. (Enth.) S. 37—82: Knöpfli, Albert: Stuck-Auftrag und Stuck-Polychromie in der barocken Baukunst — S. 43: Singer-Kirche Wiesenberg; S. 62: Marienkapelle «unterm Herd» in Stans. Chronikalisches:

A. B. 25 Jahre Malermeisterverband Nidwalden und Engelberg (NV 90, U 91).

A. F. Hochwürden Herr Konstantin Vokinger Klosterkaplan von St. Klara (SKG 1965, S. 10—13, Portr.).

Alpenklub Lopper — 40-jähriges Bestehen. (NV 81).

Ausgezeichnete Erfahrungen mit der neuen Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. («Vaterland» No 43 v. 22. Febr., ill.).

B(aum)g(artne)r, (Otto). 40 Jahre Orchesterverein Buochs. (NV 39, U 39, «Vaterland» No 104 v. 6. Mai).

Becker, Alfred N. Das Bundesgericht hat die Verwaltungsgerichtsbeschwerde der Vierwaldstättersee-Fischer abgewiesen - Nidwalden nimmt den Gewässerschutz ernst. (National-Ztg. No 85 v. 21. Febr., ill.).

- Kinderkrankheiten bei der Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. (National-Ztg. No 13 v. 10. Jan.).
- Teer im Ried und Rauch im Zimmer. Umstrittenes Projekt in Stansstad: Teersiederei in Naturschutzgebiet. (National-Ztg. No 283 v. 23. Juni, ill.). Bildhauer Paul Murer, Altdorf. (U 70).

ble. Die neugestaltete Kapelle auf dem Bürgerstock erhielt ihre kirchliche Weihe. (U 46).

B(ünter), A(delhelm). Kaplan Konstantin Vokinger. NV 83, U 84).

Bü(rkli), Jo(st). Die linksufrige Vierwaldstätterseestraße zwischen Stansstad Stans. («Vaterland» No 197 v. 26. Aug., ill.).

- Prachtvolles I. Unterwaldner Musikfest in Ennetbürgen. (NV 43, U 44).
- Straßenbau noch immer Nidwaldens Gegenwartsaufgabe Nummer 1. («Vaterland» No 196 v. 25. Aug., ill.).

Bundesgericht gegen Nidwaldner Regierung. (Stansstad). (National-Ztg. No 39 v. 25. Jan.).

Der Schuß am Lopper. (U 79).

Die Kaffeetasse des Jahrhunderts. (NV 103, U 103).

Eberli, Josef. Lehrlingsheim Nidwalden am Rotzberg Stans. Einweihung am 3. Okt. 1965. (NV 79, U 79).

Eidgenössischer Bettag 1965. (AN No 38 v. 17. Sept.).

Erfreuliche Entwicklung der Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. («Vaterland» No 197 v. 26. Aug.).

- es. Warum der Carchauffeur am Lopper schuldlos ist. (National-Ztg. No 69 v. 11. Febr.).
- 25 Jahre Trachtenvereinigung Stans. (NV 50).
- go. Ski- und Wanderparadies Wirzweli durch eine komfortable Luftseilbahn erschlossen. («Vaterland» No 150 v. 2. Juli, ill.).
- Vom «Pelikan» zum «Porter». 25 Jahre Flugzeugwerke Pilatus AG. in Stans. («Vaterland» No 104 v. 6. Mai, ill.).

Gubler, Bertram. Glückwunsch nach Ennetbürgen. (Ehrendomherr, Pfarrer Melchior Mathis). (STST 22, 1964/65, S. 38-41, Portr.).

Helfenstein-Zelger, Lina. Festliche Stunden mit gefeierten Künstlern. (Kunstmaler Charles Wyrsch). (NV 102).

— Kunst und Künstler in Unterwalden seit 1750. (NV 21).

Hennicke, Martin. In Nidwalden 1915. (Stansstad). (NV 88).

- Meine ersten Kontakte mit Nidwalden. (Stansstad). (NV 62).
- Wie ich die Landsgemeinde zu Wil an der Aa erlebte. (NV 32).

hs. Jahresversammlung des Historischen Vereins von Nidwalden. (NV 99, U 100).

100 prozentige Kostenüberschreitung beim Bau der Luftseilbahn auf den Titlis. (National-Ztg. No 325 v. 18. Juli).

J. K. Nidwalden nimmt den Gewässerschutz nicht auf die leichte Schulter. (Stansstad.) («Vaterland» No 41 v. 19. Febr., ill.).

Jungfernfahrt der Luftseilbahn Dallenwil-Wirzweli. (U 53).

Kantonales Aktionskomitee gegen den Baubeschluß. (AN II. No 9 v. 26. Febr.).

Kaplan Konstantin Vokinger. (NK 1966, S. 97, Portr.).

Klatsch. Stanser Fastnachts-Zeitung. 1965, 4 S., ill.

Lig. Zwei Nußbäume für einen. (NV 91).

Lopper-Carchauffeur schuldlos — Bundesgericht hebt Nidwaldner Strafurteil auf. (National-Ztg. No 67 v. 10. Febr.).

LNN Schmierage Fasnachtszeitung. (Luzern Neueste Nachr. Schmutziger Donnerstag 1965) (Enth.): Wolfenschießen, Nidwalden, LSE, Stansstad. Luzern-Engelbergbahn: Eröffnungsfahrt nach Engelberg. (SBB-Nachrichtenblatt 42 (1965), No 2, Abb.).

m. Der Bildhauer Joseph Maria Christen. (NV 27).

— Die Malerfamilie Obersteg. (NV 24).

Nidwalden schenkt dem kant. Lehrerseminar Rickenbach-Schwyz eine vom Stanser Künstler Hans von Matt geschaffene Marienstatue. (NV 50).

Nidwaldner Baudirektor dementiert. (Stansstad.) (National-Ztg. No 83 v. 19. Febr.).

N(iederberger, Ferdinand). Malerischer Fassadenschmuck in Stans. (NV 21).

Odermatt-Lussy, Maria. Vom Aawasser. (NK 1966, S. 81-88).

Pilatus Post. (Hauszeitung der Pilatus-Flugzeugwerke AG. Stans.) 1. Jg. Dez. 1965.

Polster, A.; Fischlin, Robert. Geschäftsübergabe. (Photografen.) (AN II. No 35 v. 27. Aug.).

R(üttimann), R(ita); (Bachofen), Alfonsa. Warum eine Hauskapelle? (SKG Mai 1965, S. 7-10).

Schärli, Otto. Die Hauskapelle von St. Klara. (SKG Dez. 1965, S. 2—6, Abb.). Sch. E. 25 Jahre Pilatus Flugzeugwerke Stans. (NV 38, 39, U 38).

Soldan, C. Bernard. Schweizerischer Münzkatalog IV. 1965. (Schweizer Münzblätter Jg. 15, Nov. 1965, Heft 60, S. 164).

Teer im Ried und Rauch im Zimmer. (Stansstad.) (U 51).

Trübsee-Stand, die erste Sektion der Titlis-Seilbahn. Betriebseröffnung. («Vaterland», No 147 v. 29. Juni, ill.).

Unsere LSE. (NK, 1966, S. 103-104, ill.).

400 Jahre Rochuskapelle. (NV 67).

40 Jahre Turnverein Beckenried. (NV 92, 94).

vm. N 2 in Nidwalden. (NK 1966, S. 105-110, ill.).

von Holzen, Gerhard. Mit dem Pegasus 65 nach Afrika. (NV 52-56, U 52-61).

W. lz. Zwei neue Bergbahnen wurden eröffnet. (Dallenwil-Maria Rickenbach und Sessellift Alphoden-Haldigrat.) (NV 62, 67, U 62, 63).

(wg.) Luzern-Stans-Engelberg-Bahn rollt im Tessin. Blick in die Miniaturen-Ausstellung von Melide. («Vaterland» No 145 v. 26. Juni, ill.).

W. M. Aufruf für ein Marignano-Denkmal. (Allg. schweiz. Militärzeitschr. 131. 1965 Heft 4 S. 185—186). (Enth.) S. 186: Professor Dr. Jakob Wyrsch, Stans.

Wyrsch, Jakob. Der unheimliche Sommer 1940. (NV 95).

- Hermann Odermatt, (1888—1964), a. Chef-Redaktor, Zürich. (STST 22, 1964/65, S. 54—59).
- Hundert Jahre Historischer Verein von Nidwalden. (NV 3, U 5).
- Rheuma in der Volksmedizin. Erster Bericht über den XI. Internationalen Rheumatologen-Kongreß. Mar del Plata, Argentinien, 5.—11. Dez. 1965 S. 3—4).
- Vom Sonderbund zum Aktivdienst 1939. (SA aus «Civitas» 3. Nov. 1965, S. 155—164). (Winkelrieddenkmal, Stans).
- Wissenschaftliche Arbeit in der Heilanstalt Münsterlingen. (Jahresbericht 1964 S. 14—21).
- Flüeler, Karl. Das Winkelried-Denkmal von Stans. (BGN 30, 5—114, Abb., Taf.). (Enth.) S. 11—35: Vorgeschichte; S. 36—45: Der 1. Wettbewerb; S. 46—66: Der 2. Wettbewerb; S. 67—92: Die Ausführung des Denkmals; S. 93—108 Die Einweihungsfeier vom 3. September 1865.
- 75 Jahre Schwingerverband Ob- und Nidwalden 1890—1965. Sachseln, 1965. 112 S., ill. (Enth.) S. 40—45: Blumer, Heinrich: Schwingersektion Nidwalden 1934; S. 50—53 Blättler, Eduard: Schwingersektion Hergiswil 1945; S. 54

- Käslin, Heinrich: Schwingersektion Beckenried; S. 61—64 Schallberger, Eduard: Der Allweg-Schwinget; S. 70—75 Blättler Remigi: Jodeln, Fahnenschwingen und Alphornblasen.
- 25 Jahre Pilatus Flugzeugwerke Stans. Stans, Pilatus Flugzeugwerke AG. 1965. 38 S., Abb.
- Geiger Hans Ulrich. Schweizer Münzen in österreichischen Funden der Jahre 1928—1955. (Schweiz. numismat. Rdschau 44, 1965, S. 29—40, ill.) (Enth.) S. 32—33, 35: Kreuzer, Groschen, Dukat 16. Jh. von Uri-Schwyz-Nidwalden und Groschen von 1600 von Uri-Nidwalden.
- Greter-Stückelberger, Robert. Schweizerischer Münzkatalog IV., 1965. (Im Rahmen der Schweiz. numismat. Rdschau erscheinend.) (Enth.) S. 35—38: «Zu den Nachprägungen (von Obwaldner Münzen) von (Kunstmaler) Louis Niederberger, (von Buochs), (Stb. 69), Kerns»; S. 39—40: «Nidwaldens zweite Münzprägung vom Jahre 1811».
- Heß, Fritz. Warum Engelberg 1815 zu Obwalden kam. (U 93, NK 1966, S. 89 bis 96, ill.).
- Hüsler, H. Die Station Stansstad der Luzern-Stans-Engelberg-Bahn (LSE) und ihre moderne Sicherungsanlage. («Der öffentl. Verkehr», VST Heft 12 Dez. 1965 S. 15—17, Abb.).
- H. A.-K. Die drei Burgen Bellinzonas. Castello Corbaro (Nidwalden) nun «Museo dell' arte e delle tradizioni popolari del Ticino». («Vaterland» No 260 v. 9. Nov.).
- Iten, Albert. Für den Spieltisch. Vom Kaiseren, Troggen, Trenten und Munten. (Zuger Heimatklänge. 1965 No 6).
- Kellenberger, Max. Die Landsgemeinden der schweizerischen Kantone. Ein verfassungsgeschichtl. Überblick seit 1900. Diss. jur. Zürich 1965 XIV, 108 S.
- Mittler, Otto. Geschichte der Stadt Baden. Bd. II: Von 1650 bis zur Gegenwart. Aarau, Sauerländer, 1965. 427 S., ill. (Enth.) S. 75: Untervogt Beat Anton Schnorff seit 1724 Bürger von Nidwalden; S. 183: Unterwaldner-Standesscheibe von 1500 aus dem Badener Tagsatzungssaal jetzt in Stans; S. 345—346: Bildhauer Robert Dorer, 1865 Schöpfer eines Modells zu einem Winkelrieddenkmal; S. 275: Charles Braun Konstrukteur der ersten thermo-elektr. Lokomotive die der Ausgangspunkt zu rein elektr. Traktion wurde, die auch bei der Stansstad-Engelberg-Bahn zur Anwendung kam.
- Müller, Albert. Der Goldene Bund 1586. Zug, 1965. 136 S., Faks. (Beih. z. Gfr., 11). (Enth.) S. 103: Standessiegel von Stans.
- Müller, Anton. Nach ihm wurde die Vonmattstraße benannt ... Zum 150. Geburtstag des Nationalrates Josef Vonmatt. (Stb. 60). (Luz. Neuesten Nachr. v. 5. 4. 1905, Abb.).
- Niederberger, Ferd(inand). Ein Nidwaldner Beitrag zum Nepotismus. (Gfr. 118, 1965, S. 230—238).
- 41 Generationen Ahnen der Franziska Barbara Blättler von Hergiswil Nidwalden. Nachtrag z. Jubiläumsschrift 100 Jahre Leuthold, 1862—1962. Stans, Firma Leuthold, 1965. 147 S., Portr. (Enth.): Mehr als 1300 unterschiedliche Personen in 44 Generationen und mit No 45752 den Anschluß an die 1939

- veröffentlichte Ahnenliste Rübel-Blaß, Zürich.
- Nidwalden und Appenzell A.-Rh. Ms. (STN 1965. 5 S.).
- Nidwalden und Appenzell I.-Rh. Ms. (STN 1965. 5 S.).
- Nidwalden und Wallis. Ms. (STN 1965. 4 S.).
- Nidwaldner Artillerie 1497-1850. (U 35, NV 36).
- Niederer, Albert. Der Münzumtausch von 1851/52 in der Schweiz. Mit 1 Tabelle, die die Anzahl aller eingelösten und eingeschmolzenen Münzen angibt. (Schweiz. numismat. Rdschau 44, 1965, S. 41—49). (Enth.) S. 43—44 und Tab.: Die Nidwaldner Münzen von 1811).
- O(dermatt)-L(ussy), M(aria). Der Verkehr über den Gotthard durch die Jahrhunderte. (Unterwaldner Käse.) (U 41).
- Susten um den Vierwaldstättersee. (Beckenried, Stansstad.) (U 72, NV 79).
- Von Gasthäusern und Gastwirten. (Oberdorf NW, Kehrsiten, Ennetmoos, Obrickenbach.) (U 62).
- Püntener, August; Meier-Muheim, Hans; Muheim, Franz. 50 Jahre Urner Kantonalbank, Altdorf. 1915—1965. Fotos: Richard Aschwanden. Altdorf, 1965. 115 S. Abb. (Enth.) S. 14: Taler v. 1561 v. Uri, Schwyz und Nidwalden.
- Quellenwerk zur Entstehung der Schweiz. Eidgenossenschaft. Abt. III. Chroniken und Dichtungen. Bd. 3: Kronica von der lobl. Eydgnoschaft, jr harkommen und sust seltzam strittenn und geschichten. Von Petermann Etterlin. Bearb. von Eugen Gruber. Aarau, Sauerländer, 1965. 364 S., ill.
- Reinle, Adolf. Wesenszüge innerschweizerischer Baukunst vom 16. bis zum 18. Jahrhundert. (Unsere Kunstdenkmäler 16, 1965, S. 114—121, ill.). (Enth.) S. 116, 120: Stans; S. 121: Maler Melchior Wyrsch, Buochs.
- Schaufelberger, W(alter). Morgarten (1315) und Marignano (1515). (Allg. schweiz. Militärzschr. 131, 1965, Heft 11, S. 667—688, ill.). (Enth.) S. 687: Arnold Winkelried.
- Schmid, Markus. Josef Becks Versuch einer Politik sozialer Demokratie und Verständigung. Stans, von Matt, 1965. 159 S., Portr. (Beih. z. Gfr., 8). (Enth.): Hans von Matt, Stans.
- Schultheß, Konrad. Schweizer im Eheregister Rheinau (Kt. Zürich) 1602—1806. (Schweizer Familienforscher 32, 1965, S. 71—88) (Enth.) S. 77: Johler Maria Anna, aus Unterwalden (Nidwalden) 21. 2. 1735 Andreas Reich, von Altenburg B.
- Segesser, Jürg. Die Einstellung der Kantone zur Bundesrevision und zur neuen Bundesverfassung im Jahr 1848. Diss. phil.-hist. Bern. (Archiv d. Hist. Ver. d. Kt. Bern 49, 1965. S. 1—312). (Enth.) S. 250—259: Nidwalden.
- Thürer, Georg. Die Wende von Marignano. Zürich, Talacker 16, Komitee z. Würdigung der Schlacht von Marignano, 1965. 61 S., Taf. (Enth.) S. 4, 21: Dicken von Uri, Schwyz und Nidwalden für Bellinzona; S. 35: Gardehauptmann Arnold Winkelried.
- V(okinger), K(onstantin). Ein Beitrag aus Nidwalden zur Liturgie-Reform. (NV 33).
- Ingenieur Wilhelm Flury 1879—1964 der Vorkämpfer des Bannalpwerkes. (NV 25 und von Waser Anton ein Brief aus Amerika NV 37).
- von Matt, Hans. Der Käferheilige Sankt Mang. («Vaterland» No 122 v. 28. Mai, ill.).

- Der Wies-Christus in Stans. (NK 1966 S. 98-102, Abb.).
- Die Frauen im Unüberwindlichen Großen Rat von Stans. (BGN 30, 115 bis 152, Abb., Taf.). (Enth.) S. 120—122: Fastnachtsstreiche; S. 122—127: Der Weiberbrief; S. 127—129: Das Frauenregiment; S. 129—131: Der Frauenvogt; S. 131—133: Ein Bittgesuch; S. 133—139: Das Frauengericht; S. 139—145: Überblick.
- Wackernagel, Hans Georg. Fehdewesen, Volksjustiz und staatlicher Zusammenhalt in der alten Eidgenossenschaft. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 15, 1965, S. 289—313). (Enth.) S. 300: Claus Winmann; S. 306—307: Hauptmann Arnold Winkelried.
- Weisz, Leo. Der neue Bund von 1315. (Neue Zürcher Ztg. No 4821 (122) v. 14. Nov., ill.).
- Wiget, Theophil Fritz. Ein Nationaldenkmal zu Schwyz. (Mitt. d. Hist. Ver. d. Kt. Schwyz 58, 1965, S. 55—76, Taf.). (Enth.): Bildhauer Eduard Zimmermann (1872—1949), von Ennetbürgen (Stb. I. 26).
- Wissenswertes über Hergiswil. (U 92-97, NV 96, 97).
- Wyrsch, Jakob. Ahnherren der Denkmalpflege und der Kunstdenkmälerinventarisation in der Innerschweiz. (Unsere Kunstdenkmäler 16, 1965, S. 122—124. (Enth.) S. 122—123: Dr. Robert Durrer (1867—1934); Toni Flüeler (1898 bis 1960).
- Ansprache an der Jahrhundertfeier des Historischen Vereins von Nidwalden am 6. Dezember 1964. (BGN 30, 153-166).
- ; Birchler, Linus; Augustin, Hermann. Anton Stockmann. (Obwaldner Geschichtsblätter, Heft 8, 1965. 188 S., Taf.). (Enth.) S. 31: Theresia Wyrsch von Buochs 1839—1906. (Stb. III. 7).
- Entschwundene Gottesdienste. (Stans). (NV 75).
- W. Z. Die letzte «Sust» am Vierwaldstättersee verdient Schutz. («Vaterland» No 146 v. 28. Juni, ill.).
- Zeller, K. Johann-Lucas Legrand schickt Johann Heinrich Pestalozzi nach Stans. (Evangel. Schulbl. 100, 1965, S. 1, 3—5, Portr.).
- Zwicky von Gauen, J(ohann) P(aul). Schweiz. Geschlechterbuch 12, 1965. Zürrich, Genealog. Inst. Zwicky, 1965. 520 S., Portr. und Stammtaf. (Enth.) S. 232—249, Portr.: Trachsler von Stans; S. 418: Catharina Spilmatter aus Stans.

SCHWYZ

1965 und 1966

Dr. W. Keller

Ab Yberg, Genealogie - siehe Zwicky-von Gauen, Paul.

Appert, Karl. Die Volksbeschlüsse in den Gemeinden des Kantons Schwyz. Diss. jur. Freiburg/Schweiz 1965. 250 S.

Arth, Arther Wirren - siehe Rey, Alois.

- Birchler, Linus. Santa Maria in Calanca. Schnell & Steiner, München, Zürich. Kunstführer 681 Schweizer Reihe 27. 24 S. Abb.
- Flüelen, vor 700 Jahren erstmals urkundlich erwähnt, seit 300 Jahren Pfarrei. Autoren L' B' u. a. Flüelen, Rudenzverlag 1965. 125 S. ill.
- 1000 Jahre Kirche Meilen, 965—1965. Festschrift. Heimatbuch Meilen 6, 1965. S. 140—163: Kunstgeschichtliches über die Meilener Kirchen. Von L'B'.
- Pfarrkirche St. Ulrich Kreuzlingen vom Brand zum Wiederaufbau. Frauenfeld, Verlag der Thurgauer Volkszeitung, 1964. Autoren L' B' u. a.
- Anton Stockmann, Leben und Werk, 1868—1940. Von L' B' u. a. In: Obwaldner Geschichtsblätter 8, 1965. S. 1—188, Taf.
- Bodmer, Jean-Pierre. Der alte und der neue Prophet des Schweizerlandes. Ein illustriertes politisches Gedicht aus dem Anfang des 17. Jahrhunderts. Anonymer Text der Einsiedler Handschrift Cod. 413, Mscr. 179 Einsidl. Komm. Verlg. Hans Rohr, Zürich 1966. XXXII, 55 S. Facs. (Mitt. der Antiquar Gesellschaft in Zürich 44 = Neujahrsblatt 130).
- Boesch, Gottfried. Das kaiserliche Schwert. Die Zeremonialschwerter der urschweiz. Landammänner (Uri, Schwyz und Unterwalden). In: Gesch.freund der V Orte 118, 1965. S. 5—44.

Bolfing, Karl — siehe Morgarten.

Bory, Jean René. Les suisses au service étranger et leur musée = Die Schweizer in fremden Diensten und ihr Museum. Französisch, deutsch und englisch. Nyon, Ed. du «Courier de la Côte», 1965. 203 S. ill.

Braun, Heinrich Suso. Unveröffentlichte Dichterbriefe (Sammlung P. Gall Morell, 1803—1872, von Briefen berühmter Persönlichkeiten in der Stiftsbibliothek Einsiedeln). In: Meinrads Raben 55, 1965/66, S. 56—72, Facs.

Brunnen — Musikgesellschaft, siehe Wiget, Theophil.

Bührer, Erwin. Eine Rigi-Reise im Jahre 1779. In: Schwyzer Zeitung 84, 86, 88, 90, 92/1966. (Nach dem Original in der Stadtbibliothek Schaffhausen).

Bugmann, Kuno. Ein Einsiedler Jubiläum in Salzburg. In: Maria Einsiedeln 71, 1965/66, S. 464—467.

Bund, Der Goldene - siehe Müller, Albert.

Einsiedeln (Kloster) — siehe Bodmer, Jean-Pierre; Braun, Heinrich Suso; Henggeler, Rudolf; Husmann, Heinrich; Keller, Hagen; Oechslin, Karl; Riggenbach, Andreas; Salzgeber, Joachim; Sauermost, Heinz Jürgen; Zingg, Thaddäus. Einsiedeln (Ort) — siehe Ritter, Carl; Kälin, Werner Karl.

- Das alte «Einsidlen». Beil. zum «Einsiedler Anzeiger». Nr. 1 ff. Juli 1966 ff. Einsiedeln, Druckerei «Einsiedler Anzeiger».
- Etterlin-Chronik siehe Gruber, Eugen.
- Etter, Kassian. Der scheidende Rektor. (P. Ludwig Räber, Professor für Pädagogik an der Universität Fribourg.) Mit Bibliographie. In: St. Meinrads Raben 55, 1965/66, S. 106—111, Portr.
- Eugster, Meinrad. Rast Benedikt und Zürcher Joh. Chrysostomus. Der Mann Gottes Bruder Meinrad Eugster, Benediktiner von Maria-Einsiedeln. 135 S. 1965. Text und Photos. Auslieferung Benziger & O. Einsiedeln.
- Felchlin, Max. Die Schlacht am Morgarten. In: Geschichtsfreund der V Orte 119, 1966. S. 263—266.
- Feusi, Balz. Tausendjahrfeier Pfäffikon/Schwyz, 965—1965. Mitarbeiter B' F' u. a. Wollerau, Theiler 1965. 87 S. ill.
- Florentini, Theodosius. Th' F' und sein Werk. 1808—1865. Bildband. Zum 100. Todestag, hgg. von einer Arbeitsgemeinschaft. Ingenbohl, Theodosius-Drukkerei, 1965. Text 58 S. Bildteil 96 S.
- Germann, Georg. Der Goldschmied Samuel Muoser. In: Ztschr. f. schweiz. Archäologie und Kunstgsch. 24, 1965/66. S. 171—178, Taf. (Eine Muttergottesstatue von S' M' im Kirchenschatz Schwyz).
- Grosjean, Georges. Ursprung der Freiheit. Historische Stätten der Urschweiz. Bern, Haupt 1965. 56 S. ill. (Schweizer Heimatbücher 123).
- Gruber, Eugen. Petermann Etterlin, Kronicka von der loblichen Eydtgnoschaft. In: Quellenwerk zur Entstehung der schweizerischen Eidgenossenschaft, Abt. III Chroniken und Dichtungen. Bd. 3, Aarau 1965. 364 S.
- Hegner, Benedikt. Rudolf von Reding, 1539—1609. Offizier, Staatsmann und Gesandter. Diss. phil. Freiburg/Schweiz. In: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 59, 1966, S. 3—216, Portr. Stammtafel.
- Heim, Walter. Die «Spende» in der Urschweiz. In: Schweiz. Archiv für Volkskunde, 62, 1966.
- Henggeler, Rudolf. Die Kirche Meilen und das Stift Einsiedeln in ihren gegenseitigen Beziehungen. In: 1000 Jahre Kirche Meilen 965—1965, Festschrift. Heimatbuch Meilen 6, 1965. S. 47—70.
- Der Klosterbrand von 1465 in Einsiedeln. In: Maria Einsiedeln 70, 1964/65. S. 200—204, ill.
- Morgarten 1315—1965. In: Maria Einsiedeln 70, 1964/65, S. 501—504, ill.
- Ufenau, Pfäffikon, Uerikon 965—1965. In: Maria Einsiedeln 70, 1964/65, S. 66—73, ill.
- Phaffinchova 965—Pfäffikon 1965. Tausendjahrfeier Pfäffikon SZ. Mit Beiträgen von R' H', Walter Höfliger und Alois Suter. Stäfa-Zürich, Gut, 1965. 87 S., ill.
- Quellen zur Kultur- und Kunstgeschichte: Die Glasgemälde im Besitze des Stiftes Muri-Gries in Sarnen. Hg. von R' H'. In: Ztschr. f. schweiz. Archäologie und Kunstgeschichte 24, 1965/66. S. 32—42, Taf.
- Die Engelweihfeier von 1466 in Einsiedeln. In: Maria Einsiedeln 71, 1965/66, S. 418—421, ill.

- Geschichte der Einsiedler Wallfahrt. Ebenda, S. 342-346.
- Abt Gerolds Fahrt zu Pius II. im Jahre 1464. Ebenda, S. 392-395.
- Die Höfner Geschlechter im Mittelalter. In: Mitt. des Hist. Vereins des Kts Schwyz 59, 1966. S. 127—149.
- 900 Jahre Menzingen. Zug, Offizin Zürcher, 1966. 52 S. Taf.
- Maler Franz Anton Kraus von Söflingen. In: «Das alte Einsidlen», Beil. Nr. 2 zum «Einsiedler Anzeiger» vom 23. 8. 1966, Nr. 3 vom 27. Sept. 1966.
- Der Auszug der Einsiedler im Zweiten Kappelerkrieg, 1531. Ebda. Nr. 3.
- Wie man vor 2000 Jahren künstlich Hühnchen ausbrütete. Ebda. Nr. 3.

Höfner Geschlechter - siehe Henggeler, Rudolf.

Immensee - siehe Zurfluh, Werner.

- Ineichen, Fritz. Brauchtum in der Zentralschweiz. Luzern, Murbacher-Verlag, 1966. 134 S. Abb.
- Die Rigi und ihre Gasthäuser. Vor 150 Jahren entstand das erste Hotel. In: Schwyzer Zeitung 1966.
- Inglin, Meinrad. Die Schlacht am Morgarten. Geschenk der Regierung des Kantons Schwyz an die Schuljugend der Urschweiz zur 650. Jahrzeit der Schlacht am Morgarten. Schwyz, Verlag des Staatsarchivs, 1965, 40 S. Taf. (SA aus M' I' Jugend eines Volkes.)
- Iten, Albert. Die Roggenburg und das Stauffach, zwei schwyzerische Geländenamen. In: Geschichtsfreund der V Orte 118, S. 107—115.
- Jütz, Leo. Die Expedition der Schweizer Söldner im Dienste der Republik Venedig nach Negroponte 1688. Bericht. (Vom Regimentsseelsorger P. Leo Jütz OFMCap. von Schwyz, ca. 1648—1688). Schlußbemerkungen von P. Angelikus Gemperle. In: Helvetia Franciscana 10, 1966/67, S. 81—90. Original in Acta Helvetica der Zurlaubiana in der Kantonsbibliothek Aarau Bd. 40, Bl. 162.
- Kälin, Wernerkarl. Meinrad Lienert, unser Waldstattdichter. Gedenkblätter zu seinem 100. Geburtstag, 21. Mai 1965. Einsiedeln 1965, 40 S. Portr.
- Wie der Waldstattrat für Sonntagsruhe sorgte. In: «Das alte Einsidlen», Beil. I zum «Einsiedler Anzeiger» Nr. 54 v. 12. Juli 1966.
- Handwerk, Gewerbe und Industrie vor 115 Jahren. Ebenda.
- Obrigkeitliche Maßnahmen in alter Zeit gegen Viehbresten und -seuchen. Ebenda.
- Nachtruhestörer vor dem Waldstattrat. Ebenda Nr. 3.
- Erlaubnis zum Hausbettel an einheimische Arme, 1792. Ebda.
- Die Propsteikirche St. Gerold im Großwalsertal. Ebda. Nr. 4.
- Der Caecilien- oder Orchesterverein Einsiedeln 1866—1966. Ebda Nr. 5.
- Der Einsiedler-Handel 1764—1767. Ebda Nr. 6.
- Im Dienste der Erziehung und Bildung. Gedenkschrift zur 50-Jahrfeier des Lehrervereins des Kantons Schwyz 1916—1966. Einsiedeln Benziger 1966. 83 S. Portr.
- Kamer, Paul. «Letzi». Gedenkspiel zur 650-Jahrfeier der Schlacht am Morgarten (1315—1965). Aufgeführt von der Spielgemeinschaft der Japanesen Schwyz. Druck Triner, Schwyz, 1965. 52 S.
- Heinrich Federer. Zum 100. Geburtstag. In: Christl. Kultur Nr. 39, Beil. zu Schwyzer Nachrichten Nr. 228 vom 1. Okt. 1966.

- Soweit die Sonne scheint. Zum 100. Todestag von Theodosius Florentini, 1808—1865. In: Grüße aus «Maria Hilf» 53, 1966. S. 3—12, Portr.
- Für den Lauerzersee. In: Heimatschutz 61, 1966. S. 37-50.
- Keller, Hagen. Ottobeuren und Einsiedeln im 11. Jh. In: Ztschr. f. Geschichte des Oberrheins, Karlsruhe, 112, 1964. S. 373—411.
- Keller, Willy. Die junge Eidgenossenschaft und der Morgartenkrieg. In: Morgarten. Festgabe des Regierungsrates des Kantons Schwyz zur 650-Jahrfeier der Schlacht am Morgarten. Mit Beiträgen von W' K', Hugo Schneider und Theophil Wiget. Schwyz, Histor. Verein des Kts. Schwyz 1965, 79 S. Taf. (Artikel auch in Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 58, 1965).
- Morgarten 1315. In: Riv.militare della Svizzera italiana 37, 1965, p. 315—321.
- Die Bedeutung der Schlacht am Morgarten für die Entstehung der Eidgenossenschaft. In: Sondernummer Morgarten der «Schweizerschule» 52, 1965, Nr. 18. Mit Beiträgen von W' K', Ferd. Guntern und Karl Bolfing.
- Morgarten 1315. In: Schweiz./Suisse/Svizzera. Hgg. von der Schweiz. Verkehrszentrale, Nov. 1965. S. 8—13, ill.
- Die Schlacht von Marignano am 13./14. Sept. 1515. Zur 450-Jahrfeier. In: Schwyzer Zeitung Nr. 72 vom 10. Sept. 1965.
- Dreißig Jahre Bundesbriefarchiv in Schwyz. In: Neue Zürcher Zeitung Nr. 3280 vom 1. August 1966.
- Wiederaufgedeckte Fresken Conrad Wengers in der Pfarrkirche Schwyz. In: Vaterland Nr. 216 vom 17. Sept. 1966.
- Das Tellmuseum im Wattigwilerturm zu Bürglen. In: Solothurner Zeitung 30./31. Juli 1966, ebenso in «Sonntagspost», Beil. zum Landboten und Tagblatt der Stadt Winterthur Nr. 30, 1966.
- Uri vom 16. bis zur Mitte des 19. Jahrhunderts. In: Uri, Land am Gotthard. Hgg. von der Daetwyler AG Altdorf. 1965. S. 82—99, ill.
- Aloys von Reding. Zu seinem 200. Geburtstag. In: Schwyzer Zeitung Nr. 57/58, 1965.
- Keßler, Josef. Archäologische Sondierungsgrabungen auf der Lützelau. Ende Mai bis Anfang Juni 1964. Kurzbericht. In: Mitt. des Hist. Vereins des Kts. Schwyz 59, 1966, S. 151—158, Taf.
- Archäologische Grabungen in der Pfarrkirche St. Martin in Schwyz. 1. Bericht. Stand vom 26. 1. 1965. In: Schwyzer Zeitung Nr. 11 vom 9. Febr. 1965.
- 2. Bericht. Stand von Ende Februar 1965. Ebda Nr. 20 vom 12. März.
- 3. Bericht. Stand anfangs März 1966. Ebda Nr. 22 vom 18. März 1966.

Labhart, Jakob — siehe Meyer, Bruno.

Lienert, Meinrad, 100. Geburtag - siehe Kälin, Wernerkarl.

Liebmann, Michael. Zwei Handzeichnungen Tobias Stimmers (1539—1584) in Moskau. In: Ztschr. f. schweiz. Archäologie und Kunstgesch. 24, 1965/66, S. 30—31, Taf. (Es handelt sich um zwei Scheibenrisse für Standesscheiben für Schwyz und Zug).

Linthebene. Hösli, Jost. Wandlungen der Linthebene. Vom Sumpf zur Polderlandschaft. Zur Vollendung des Linthwerkes. In: Geographica Helvetica 21, 1966. S. 97—104. Abb.

— Melioration der Linthebene. Schlußbericht der Eidg. Meliorationskommission der Linthebene. Lachen 1965. 92 S. Abb. 6 Pläne.

Lützelau, archäolog. Sondierungen - siehe Keßler, Joseph.

Marchenstreit - siehe Riggenbach, Andreas.

Marignano - siehe Thürer, Georg.

- Meyer, Bruno. Der Stab des vierten Armeekorps (in Schwyz) und sein erster Kommandant Jakob Labhart 1940—45. Blätter der Erinnerung. Winterthur, 1965. 34 S.
- Die Schlacht am Morgarten. Verlauf der Schlacht und Absichten der Parteien. In: Schweiz. Ztschr. für Geschichte 16, 1966. S. 129—179. Kart.
- Morgarten. Morgarten. Festgabe des Regierungsrates des Kantons Schwyz zur 650-Jahrfeier der Schlacht am Morgarten. Hgg. vom Histor. Verein des Kts. Schwyz. Mit Beiträgen von Willy Keller, Hugo Schneider, Theophil Wiget. 79 S. Fig. Taf. (Auch in: Mitt. des Hist. Ver. des Kts. Schwyz 58, 1965).
- Sondernummer der «Schweizerschule» 52, 1965. Einl. J. Ulrich. Enth. S. 514 bis 541: Die Schlacht am Morgarten. Von Ferd. Guntern und Karl Bolfing. S. 542—549 Die Bedeutung der Schlacht am Morgarten für die Entstehung der Eidgenossenschaft. Von Willy Keller. S. 550—551 Was hat Morgarten uns heute noch zu sagen? Von Hans Hürlimann.
- Müller, Albert. Der Goldene Bund 1586. Diss. phil. Freiburg/Schweiz 1965. 136 S. Faks.
- Niedermann, Josef. Claudio Hüppi. Ehrung von Dr. Josef Niedermann. (Zum 60. Geburtstag des Schriftleiters der «Schweizerschule»). In: Schweizer Schule 52, 1965. S. 609—612.
- Oechslin, Karl. Einsiedeln, älteste Pferdezucht-Stätte der Schweiz. Zur 3. Auflage von «1000 Jahre Pferdezucht Kloster Einsiedeln». Einsiedeln EDE-Verlag 1966. 27 S.
- Paracelsus, Theophrastus. Werke. Studienausgabe. Besorgt von Will Erich Peuckert. 1.2: Medizinische Schriften. Basel, Stuttgart, Schwabe, 1965, 2 Bde. 584 + 531 S.
- Sämtliche Werke. II: Theologische und religions-philosophische Schriften. Hg. unter Mitwirkung von Kurt Goldammer. 2. Ethische, soziale und politische Schriften, Schriften über Ehe, Taufe, Buße und Beichte. Bearb. von K. Goldammer. Wiesbaden, Steiner, 1965. 444 S.
- Eis, Gerhard. Vor und nach Paracelsus. Untersuchungen über Hohenheims Traditionsverbundenheit und Nachrichten über seine Anhänger. Stuttgart, Fischer, 1965. 183 S. Taf. (Medizin in Geschichte und Kultur 8.)
- Kerner, Dieter. Paracelsus, Leben und Werk. Stuttgart, Schattauer-Verlag, 1965. 160 S. ill.
- Merke, F. Hat Paracelsus als erster über den Kretinismus berichtet und dessen Zusammenhang mit dem endemischen Kropf vermutet? (Karger Gazette 9/10, 1964, S. 1—3 ill.)
- Rutschow, Hans. Über den Magnetismus bei Paracelsus. Diss. med. Köln 1965. 65 S.

- Boehm, Gisela von. Stil und Syntax bei Paracelsus. Wiesbaden, Franz Steiner, 1966. 99 S.
- Goldammer, Kurt. Der Beitrag des Paracelsus zur neuen wissenschaftlichen Methodologie und Erkenntnislehre. (Medizinhistor. Journal, Hildesheim, 1, 1966, H. 2. S. 75—95.
- Pfäffikon, Schwyz siehe Feusi, Balz; Henggeler, Rudolf; Suter, Alois.
- Räber, Ludwig siehe Etter, Kassian.
- Reding, Rudolf (1539-1609) siehe Hegner, Benedikt.
- Reinle, Adolf. Wesenszüge innerschweizerischer Baukunst. In: Unsere Kunstdenkmäler 16, 1965. S. 114—121, ill.
- Rey, Alois. Die Begegnung von Reformation, Gegenreformation und katholischer Reform in den Arther Wirren (1620—1655). In: Geschichtsfreund der V Orte 118, 1965, S. 132—186.
- Riggenbach, Andreas. Der Marchenstreit zwischen Schwyz und Einsiedeln und die Entstehung der Eidgenossenschaft. Diss. phil. I Zürich, 1965. Zürich, Fretz und Wasmuth, 1966. 166 S.
- Salzgeber, Joachim. Mitgliederbestand des Klosters Einsiedeln 1530—1960. In: Maria Einsiedeln 71, 1965/66, S. 468—471, Tab.
- Schaufelberger, Walter. Zum Gedenken der Schlachten von Morgarten (1315) und Marignano (1515). In: Allg. Schweiz. Militärzeitschrift 131, 1965, Heft 11, S. 667—688.
- Ungereimtheiten vom Morgarten oder eine Lanze für die Verbannten. In: NZZ 186, 1965, Nr. 5254 u. in: Heimatklänge. Beil. zu den Zuger Nachrichten 46, 1966, Nr. 1.
- Schneider, Hugo. Die Letzinen von Schwyz. In: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 58, 1965, 51-53.
- Die Bewaffnung zur Zeit der Schlacht am Morgarten. In: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 58, 1965, S. 37—49, Abb.
- Letzinen. In: Nachrichten des Schweiz. Burgenvereins 39, 1966, S. 155, 160, 162 ill.
- Schoeck, Othmar. Vogel, Werner. O' Sch' im Gespräch. Tagebuchaufzeichnungen. Zürich, Atlantis-Verl. 1965. 192 S. Notenbeisp. 1 Portr.
- Publikationen zum 75. Geburtstag von O' Schoeck, 1. Sept. 1961. Von Hans Corrodi u. a. Bern, Othmar Schoeck-Gesellschaft, 1961. 21 S.
- Gespräche mit Othmar Schoeck. Von Willi Reich. Briefe und Widmungen an O' Sch'. Von Ferrucio Busoni. Drei Briefe an O' Sch'. Von Hermann Hesse, u. a. m. In: Schweiz. Musikztg. 106, 1966, S. 23—26, 132—135, 136—146, 266—267, 313—314, Portr.
- Loeffel, Felix. Erinnerungen an O' Sch'. Bern 1963. 12 S.
- Schönbächler, Karl. 50 Jahre Wirteverein des Kantons Schwyz. Lachen SZ 1965. 40 S. ill.
- Schönenberger, Pierre. Evangelisch-reformierte Kirche Brunnen 75-jährig. In: Schwyzer Zeitung Nr. 54 vom 9. 7. 1965.
- Schwyz (Kanton) Marti, Ernst. Schweizerischer Alpkataster: Die Land- und Forstwirtschaft im Kt. Schwyz. Bericht. Abt. f. Landwirtschaft des EVD, Produktionskataster, 1966, Bern. 153 S. Abb.

- Weisz, Leo. Das Herkommen der Schwyzer und Oberhasler. Zur Ausgabe von Albert Bruckner. – Das Quellenwerk zur Entstehung der Schweizerischen Eidgenossenschaft. Eine Entgegnung an Leo Weisz. Von Hans Conrad Peyer. In: NZZ 187, 1966, Nr. 2288. 2303. 2343.
- Lehrerverein siehe Kälin, Wernerkarl. Landammänner, Zeremonialschwerter siehe Boesch, Gottfried. Letzinen siehe Schneider Hugo. Marchenstreit siehe Riggenbach, Andreas. Volksbeschlüsse siehe Appert, Karl. Institutionelle Entwicklung der Staatsformen siehe Windlin, Hans. Wirteverein siehe Schönbächler, Karl.

Schwyz (Ort) Nationaldenkmal - siehe Wiget, Theophil.

Stauffach - siehe Iten, Albert.

Suter, Alois. Phaffinchova — Pfäffikon SZ, 965—1965. In: Jahrb. vom Zürichsee 21, 1964/66, S. 264—267, Abb.

Thürer, Georg. Die Wende von Marignano. Eine Besinnung zur 450. Wiederkehr der Schicksalstage von Mitte September 1515. Zürich, Talacker 16, Komitee z. Würdigung der Schlacht von Marignano, 1965. — 61 S. Taf.

Ufenau - siehe Henggeler, Rudolf.

- Wackernagel, Hans Georg. Fehdewesen, Volksjustiz und staatlicher Zusammenhalt in der alten Eidgenossenschaft. In: Schweiz. Ztschr. f. Geschichte 15, 1965, S. 289—313.
- Wiget, Theophil. Ein Nationaldenkmal in Schwyz. Ein Beitrag zur Morgartenfeier 1965. In: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 58, 1965. S. 55—76, Taf.
- 75 Jahre Musikgesellschaft Brunnen, 1891-1966. Jubiläumsschrift, Brunnen, 1966. 25 S. ill.
- Windlin, Hans. Die institutionelle Entwicklung der Staatsformen im Kt. Schwyz im 19. Jh. Diss. jur. Freiburg/Schweiz, Winterthur, Keller, 1965. XIV, 96 S.
- Zehnder, Othmar. Die Schlacht am Morgarten und der Geschichtsunterricht. In: Schweizer Schule 52, 1965. S. 741-744.
- Zumbach, Ernst. Das Quellenwerk zur Entstehung der Schweizerischen Eidgenossenschaft. (Urkundenbuch der V Orte bis 1353). In: Geschichtsfreund der V Orte 118, 1965, S. 98—106.
- Zurfluh, Werner. Die Bethlehem-Missionen. Bildband, Text von W' Z'. Franz., ital. u. engl. Übersetzungen. Immensee 1965. 96 S.
- Zwycky v. Gauen, Johann Paul. Schweiz. Geschlechterbuch, 12, 1965. Zürich, Genealog. Institut Zwicky, 1965. 520 S. Portr. Enthält: S. 410—484: Ab Yberg (Schwyz und Luzern).